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Com 75% de aprovação, 
Caiado permanece como 
o governador mais bem 

avaliado do Brasil
Pesquisa AtlasIntel divulgada 

no sábado, 10, mostra que o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB) 
segue com a maior aprovação en-
tre os governadores do Brasil. Ele 
é bem avaliado por 75% dos elei-
tores, enquanto 17% desaprovam 
e 8% não sabem ou preferem não 
responder. Rafael Fonteles, do 
Piauí, aparece em segundo lugar 
com 68% de aprovação e Mauro 
Mendes (UB), do Mato Grosso, 
em terceiro, com 64%. O levan-
tamento foi realizado entre 15 de 
julho e 4 de agosto de 2024. Na úl-
tima rodada do instituto, feita em 
dezembro de 2023, Caiado já ocu-
pava o primeiro lugar, com 72% de 
avaliação positiva. Em segundo e 
terceiro lugar, naquele momento, 
estavam Wanderlei Barbosa (Re-
publicanos), do Tocantins, com 
69%, e Antônio Denarium (PP), de 
Roraima, com 66%.

ATLASINTEL

l Na mesma 
semana Vivian 
aprova mais 2 

projetos na Alego
Pg. 2

BNI Autoria, 
maior evento  
networking 
profissional de 
empresários

A maior organização de ne-
gócios e networking do mundo, o 
BNI (Business Network Interna-
tional), movimenta os negócios 
em Goiás e continua em franco 
crescimento. Dentre as novas 
equipes, destaca-se o BNI Auto-
ria, que será lançado em Anápo-
lis no dia 15 de agosto, reunindo 
entre 300 e 350 empresários. Jair 
Lima (foto), diretor executivo do 
BNI, prevê criação de novas par-
cerias e o fortalecimento das re-
des de contato. Página 16

“Campanha 
se realiza com 
conteúdo, e ela 
tem de sobra”, 
diz Ronaldo 
Caiado sobre 

Eerizânia

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) criou o SOS 
Voto, um disque-denúncia, através do telefone 
1491, para que o órgão possa receber relatos feitos 
pela população de mentiras e desinformação so-
bre o processo eleitoral nas redes sociais. Segundo 
o TSE, o SOS Voto funciona de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 20h, e no sábado, das 9h às 17h, com 
capacidade para atender até mil ligações diárias. 
Na internet, a desinformação pode ser transmitida 
por diversos meios, incluindo redes sociais, sites 
de notícias falsas, entre outros. Página 4

Página 3

LGPD precisa 
se popularizar,  
por influenciar 
o cotidiano

Sancionada em 2018, a Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD) foi criada para disci-
plinar o tratamento de dados 
pessoais, protegendo os direitos 
fundamentais de liberdade e de 
privacidade. A advogada Ma-
riana Correia, especialista em 
LGPD e presidente da Comis-
são de Direito Digital, Inovação 
e Compliance da OAB Anápo-
lis, traz orientações relevantes 
e faz alertas sobre as principais 
formas de se garantir segurança 
quando os dados pessoais são 
entregues a terceiros. Página 14

l Agosto é mês 
de celebrar os 76 
anos da Jaiara

Pg. 13

Página 3

Disque-denúncia, 
da Justiça Eleitoral, 
vai barrar mentiras 
sobre as eleições
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De janeiro a julho deste ano, o Corpo de 
Bombeiros registrou 753 incêndios flores-
tais em áreas públicas, um aumento de 31% 
em comparação com o mesmo período do 
ano passado. Além disso, foram contabili-
zados 33 incêndios em áreas protegidas. 
No ambiente urbano, os números são ain-
da mais expressivos, com mais de seis mil 
ocorrências registradas no mesmo período. 
O cenário acontece em meio a emergência 
ambiental, declarada no último dia 25 de 
julho por um período inicial de 120 dias, 
com possibilidade de prorrogação. O decre-
to busca preparar o Estado para enfrentar a 
temporada crítica de incêndios florestais, 
que tem se intensificado com as condições 
climáticas adversas. O decreto suspende o 
uso do fogo em áreas vegetacionais, salvo 

em situações previamente autorizadas pela 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad). A 
norma ainda recomenda que os municí-
pios evitem o uso do fogo para limpeza de 
vegetação e queima de lixo, práticas que 
podem agravar ainda mais a situação.DA REDAÇÃO

A deputada estadual, Vivian 
Naves (PP), que vem se desta-
cando em números de produção 
legislativa e percentual de maté-
rias aprovadas no parlamento de 
Goiás, conseguiu que mais dois 
textos de sua autoria recebessem 
o crivo da maioria dos colegas na 
Casa Leis, em segunda votação, 
nesta semana.

Trata-se do PL 742/2023, 
que institui a Política Estadu-
al de Diagnóstico e Tratamen-
to da Escoliose em Crianças e 
Adolescentes, bem como o PL 
816/2023, que cria o Calendário 
de Eventos Religiosos no Estado 
de Goiás. Ambos vão à sanção 
do governador, Ronaldo Caiado 
(UB), nos próximos dias. 

Com mais estas duas apro-
vações, a parlamentar chega ao 
número destaque de 16 proposi-
turas que venceram todos os trâ-
mites e acabaram validadas pe-
los deputados. Para Vivian, seu 
bom resultado indica também a 
maneira acolhedora com que foi 
recebida na Assembleia Legisla-
tiva de Goiás. 

“São 20 meses de muito tra-
balho que, se excluirmos os re-
cessos, praticamente nos per-
mite chegar muito próximo de 
uma média de ter um projeto 
aprovado por semana. Claro que 
fico muito feliz por isso, sinal que 
estamos tendo boas ideias, mas 
também demonstra claramente 
a grandeza do nosso parlamento. 
Faço parte de uma minoria femi-
nina no legislativo, não cheguei 
nem na metade do meu primei-
ro mandato, mas isso não foi ne-
nhum empecilho para que nossa 
voz fosse não só ouvida como 
respeitada. Eu quero agradecer 
e dividir com todos os meus co-
legas essas nossas conquistas”, 
comentou a deputada. 

Sobre os dois mais recentes 

projetos, Vivian explicou que a 
ideia da criação do calendário 
é exatamente no sentido de es-
tabelecer uma organização fixa 
com a definição prévia de toda 
agenda anual destes aconte-
cimentos, com disposição dos 
eventos mês a mês, dando con-
dições até do Poder Público, de 
maneira antecipada, contribuir 
com toda sua força na divulgação 
destas festividades que possuem 
valor socioeconômico grandioso 
para o estado. 

Já quanto ao combate mais 
criterioso à Escoliose, a deputada 
explica-se que o objetivo central 
é a efetivação de medidas como 
campanhas educativas e outras 
ações de busca ativa, atrelando 
as pastas de saúde e de educação, 
com foco em alcançar níveis cada 
vez mais precisos na detecção 
precoce, incluindo a participa-
ção direta da família e da escola 
neste trabalho. Seja pela defini-
ção do procedimento cirúrgico 
ou da utilização da órtese, a ideia 
é amparar esse menor de modo 
com que prejuízos provenientes 
da doença não afetem drastica-
mente sua qualidade de vida. 

“Nossa função como legisla-
dores, a meu ver, é muito essa de 
fomentar estes muitos assuntos 
que, por vezes, não estão entre 
os temas centrais das políticas 
públicas, o que é natural em vir-
tude do tamanho da demanda, 
mas que são pilares e imprescin-
díveis para a vida de muita gen-
te. Se é importante para alguém, 
é nossa obrigação tratar aquilo 
com a maior atenção possível. 
Claro que temos nossas bandei-
ras, mas estamos sempre abertos 
a sugestões e prontos a levar ao 
debate com os colegas os muitos 
pedidos de ajuda que recebe-
mos. O parlamento é uma caixa 
de ressonância da sociedade e 
eu me honro em poder contri-
buir”, comenta Vivian.

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Goiás tem aumento de 31% 

em queimadas florestais 

ÁREAS PÚBLICAS

Empresa destaque no agronegócio faz 
1ª exportação para Ásia via Porto Seco

Jogos e apostas

Inclusão

Sem homenagens

Pesquisas

Segue em tramitação no Senado o pro-
jeto que regulamenta a exploração de jogos 

e apostas no Brasil. Fruto do interesse de 
vários grupos [entre eles a indústria do turis-
mo e ventos, e o governo, é claro], o debate 
da matéria é marcado por divergências. De 
um lado o argumento da geração de empre-
go e renda. De outro lado, o temor ao risco 
de a atividade ser usada pelo crime organi-
zado para lavagem de dinheiro e agravar a 

ludopatia [vício em jogos].

Foi aprovada em 1ª votação na Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Alego) projeto, de 
iniciativa do deputado Virmondes Cruvinel 

(UB), que institui a Política Estadual de 
Inclusão Sociodigital. O objetivo é garantir 
o acesso às ferramentas e aos dispositivos 
tecnológicos de comunicação nas regiões 

consideradas menos favorecidas. Isso tem a 
ver com acesso à informação, democratiza-
ção do acesso à educação, apoio econômico 

e vivência no mundo atual. 

Por falar em Alego, está na Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) da 

Casa projeto que proíbe a proposição e 
entrega de certificados de Mérito Legis-
lativo propostos por parlamentares que 

sejam candidatos em eleições, a partir da 
convenção partidária. Foi proposta pelo 

deputado Talles Barreto (UB). O objetivo, 
segundo ele, é não influenciar o eleitora-
do, mantendo, assim, a neutralidade do 

Parlamento nas eleições.

Duas pesquisas de intenção de voto 
para prefeito de Anápolis têm previsão de 
divulgação esta semana. Nesta segunda, 

12, a pesquisa do Instituto Voga, contrata-
da pela Fundação Frei João Batista Vogel, 
com 800 entrevistados e margem de erro 
de 3,5 p.p. para mais ou para menos. Na 
quarta, 14, a Opção Pesquisas, com 800 

entrevistados, contratada pelo jornal Op-
ção. Margem de erro de 4 p.p. para mais ou 

para menos.

A Milhão Ingredients, uma das 500 
maiores empresas do Agronegócio no Bra-
sil [com várias certificações internacionais 
de qualidade], iniciou nos últimos dias sua 
primeira operação de exportação a partir 
do Porto Seco Centro-Oeste, em Anápolis, 
com destino ao continente asiático. São 
seis contêineres no total que, agora, são 
direcionados ao desembaraço aduaneiro, 
para que a carga siga ao seu destino. Entre 
janeiro e maio o Porto Seco em Anápolis, 
registrou um aumento de 53% em seu fa-
turamento comparado a iguais meses de 2019. Nesse mesmo período, e na mesma 
comparação, a movimentação de cargas de grãos pelo terminal cresceu 40%, já a de 
produtos farmacêuticos subiu 28,8%, considerando os primeiros quatro meses do ano. 
Só em importações, ao todo, nos primeiros quatro meses do ano foram movimentados 
pelo terminal o equivalente a 536,6 milhões de dólares, um aumento de 19% ante aos 
primeiros quatro meses do ano passado. 

AÇÃO PARLAMENTAR
Na mesma semana, 
Vivian aprova mais 
2 projetos na Alego

Após aprovados pelos deputados, propostas da 
parlamentar anapolina vão à análise do Executivo

Vivian Naves emplaca projetos relacionados à saúde e à cultura da população
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DA REDAÇÃO

Pesquisa AtlasIntel divul-
gada no sábado, 10, mostra 
que o governador Ronaldo 
Caiado (UB) segue com a 
maior aprovação entre os 
governadores do Brasil. Ele 
é bem avaliado por 75% dos 
eleitores, enquanto 17% de-
saprovam e 8% não sabem ou 
preferem não responder. Ra-
fael Fonteles, do Piauí, apa-
rece em segundo lugar com 
68% de aprovação e Mauro 
Mendes (UB), do Mato Gros-
so, em terceiro, com 64%.

O levantamento foi rea-
lizado entre 15 de julho e 04 
de agosto de 2024. Na última 
rodada do instituto, feita em 
dezembro de 2023, Caiado 
já ocupava o primeiro lugar, 
com 72% de avaliação posi-
tiva. Em segundo e terceiro 
lugar, naquele momento, 
estavam Wanderlei Barbosa 
(Republicanos), do Tocan-

tins, com 69%, e Antônio De-
narium (PP), de Roraima, 
com 66%. Rafael Fonteles e 
Mauro Mendes apareciam 
em 12° e 8°, respectivamente. 

Entre os piores governa-
dores avaliados estão Wilson 
Lima (UB), do Amazonas, 
com 25%; Cláudio Castro 
(PL), do Rio de Janeiro, com 
26%; e Raquel Lyra (PSDB), 
do Pernambuco, com 28%. 
Para realização da pesqui-
sa foram ouvidos mais de 24 
mil eleitores de todo Brasil. 
A margem de erro é de 1 a 5 
pontos percentuais e o nível 
de confiança é de 95%. 

METODOLOGIA
O instituto AtlasIntel, atua 

em países como México, Ar-
gentina e Estados Unidos, 
além do Brasil. A empresa 
coleta os questionários das 
suas amostras por meio da 
metodologia Random Digi-
tal Recruitment (RDR), com 

convites aleatórios respondi-
dos por usuários na internet 
durante uma navegação pa-
drão. 

As amostras são calibra-
das de forma a corrigir "even-
tual super ou sub-represen-
tação de grupos específicos". 
Segundo o AtlasIntel, proce-
dimentos específicos de se-
gurança impedem respostas 
de usuários que já participa-
ram do estudo.

www.dmanapolis.com.br

DA REDAÇÃO

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) participou, 
na quarta-feira, 7, de reunião 
com representantes da área 
da educação e a pré-candidata 
da base à prefeitura de Aná-
polis, Eerizânia Freitas (UB). 
O governador elogiou a opção 
de Eerizania pela composição 
de chapa com o médico e em-
presário Samuel Fayad Gemus 
(Democracia Cristã). “Educa-
ção e saúde, duas forças, dois 
pilares, para melhorar a vida 
dos anapolinos”, resumiu. 

No encontro com educado-
res, Caiado destacou a força dos 
profissionais como formadores 
de opinião e pediu que cada 
um converse com outras pes-
soas sobre o nome de Eerizânia 
Freitas, uma “pessoa transpa-
rente e honesta”. “Campanha se 
faz com conteúdo, e ela tem de 
sobra”, disse Caiado. A pré-can-
didata à Prefeitura de Anápolis 
é filiada ao mesmo partido do 
governador e compartilha seus 
ideais, o que, segundo ele, faci-
lita a continuidade das parce-
rias desenvolvidas entre as ges-
tões estadual e municipal.

Professora e ex-secretária de 

Educação de Anápolis, Eerizâ-
nia falou da representativida-
de da mulher na política. “´É o 
momento de conversamos com 
as pessoas, com nossas famí-
lias, e dizermos que tem uma 
mulher disputando o cargo de 
prefeita”, afirmou. Ela exaltou o 

poder transformador da educa-
ção e falou da sua experiência 
na gestão municipal, conhe-
cendo profundamente o muni-
cípio.

Também presente no even-
to, a secretária estadual de 
Educação, Fátima Gavioli, con-

vidou os gestores e gestoras 
a pensar no futuro da cidade. 
“Queremos que Anápolis con-
tinue se desenvolvendo e cres-
cendo. O Governo de Goiás tem 
feito sua parte”, disse Gavioli. 
Ela citou que, nas duas gestões 
de Caiado, o Governo do Esta-

do investiu R$ 135 milhões na 
Educação em Anápolis, o que 
soma 50 obras e benefícios para 
estudantes de todos os bairros 
e colégios. Para ela, a pré-can-
didata Eerizânia Freitas é “uma 
pessoa de retidão que está dis-
posta a trabalhar pela cidade e 
pelos filhos da cidade”.

O prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves, contou que o de-
senvolvimento da educação 
na cidade se deu pela parceria 
entre os governos estadual e 
municipal, que “estão andando 
de ‘mãos dadas’”. Ele citou que, 
a exemplo do Governo do Es-
tado, a Prefeitura de Anápolis 
distribuiu uniformes gratuitos 
para todos os alunos da rede 
municipal, o que deve ser con-
tinuado, junto com novas ações 
a serem implantadas na próxi-
ma gestão. 

“Eerizania tem luz própria 
e competência. É firme e vai 
fazer o governo dela junto com 
Caiado”, disse Roberto Naves. 
A deputada estadual Vivian 
Naves ressaltou a experiência 
profissional de Eerizânia, com 
quem trabalhou por cerca de 
sete anos. “Ela sempre à frente 
dos grandes projetos sociais de 
Anápolis”, declarou a deputada.

Governadores mais 
bem avaliados

Ronaldo Caiado (GO) 75%
Rafael Fontele (PI) 68%
Mauro Mendes (MT) 64%
Jorginho Mello (SC) 60%
João Azevedo (PB) 59
Helder Barbalho (PA) 58%
Wanderlei Barbosa (TO) 57%
Elmano de Freitas (CE) 56%
Ratinho Jr (PR) 56
Tarcisio de Freitas (SP) 53%

Governador elogiou formação da chapa de professora com médico, o que, segundo ele, vai trazer benefícios para a cidade

Primeira rodada da pesquisa já mostrava liderança do político goiano, confirmada na segunda rodada com crescimento

“Campanha se faz com conteúdo, 
e ela tem de sobra”, diz Ronaldo 
Caiado sobre Eerizânia Freitas

AtlasIntel: Ronaldo Caiado segue com 
maior aprovação entre governadores

Ronaldo Caiado demonstra que abraçou a candidatura de Eerizania Freitas, e destaca escolha do vice, Samuel Gemus 

Ronaldo Caiado tem avaliação positiva de 75% dos eleitores, enquanto 17% 
desaprovam e 8% não sabem ou preferem não responder: liderança mantida

SUCESSÃO 2024

HEGON CORRÊA
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MARCOS VIEIRA

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) criou o SOS Voto, 
um disque-denúncia, através 
do telefone 1491, para que o 
órgão possa receber relatos 
feitos pela população de men-
tiras e desinformação sobre o 
processo eleitoral nas redes 
sociais. O uso da ferramenta é 
gratuito e está disponível em 
todo o território brasileiro. 

Segundo o TSE, o SOS Voto 
funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 20h, e no 
sábado, das 9h às 17h, com 
capacidade para atender até 
mil ligações diárias. O atendi-
mento é realizado por colabo-
radores do TSE treinados para 
receber as denúncias.

O Guia Básico de Enfren-
tamento à Desinformação do 
TSE explica que a desinforma-
ção “compreende todas as de-
clarações públicas baseadas 
em informações, premissas 
ou dados incorretos, indepen-
dentemente da intenção de 
quem as produziu ou as enca-
minhou”. Também inclui o uso 
de dados parcialmente ver-
dadeiros, mas distorcidos por 
manipulações de conteúdo ou 
contexto, com o objetivo de 
gerar desaprovação ou debili-
tar a imagem das instituições 
eleitorais. 

Na internet, a desinfor-
mação pode ser transmitida 
por diversos meios, incluindo 
redes sociais, sites de notí-
cias falsas, entre outros. Seus 
efeitos podem impactar ne-
gativamente o processo elei-
toral. Uma pesquisa do Ipec 
em 2022 mostrou que 85% dos 
brasileiros acreditavam que as 
fake news poderiam influen-
ciar o processo eleitoral da-
quele ano.

Apenas no segundo turno 
da disputa eleitoral de 2022, 
o TSE recebeu mais de 500 
alertas diários de fake news 
relacionadas ao pleito. Em 
57% dos casos graves, o órgão 
determinou a retirada ou sus-
pensão do conteúdo por parte 
da plataforma onde eles esta-
vam publicados. Além disso, 
foram distribuídos R$ 940 mil 
em multas para autores de in-
formações falsas relacionadas 
ao processo eleitoral.

Os episódios que levaram 
às punições evidenciaram o 
repertório de desinformação 
usado em 2022 e que as auto-
ridades temem que sejam re-
petidos no processo de 2024. 
Eles passaram por satanismo, 
aborto, narcotráfico, crime or-
ganizado, processos da “lava 
jato”, banheiros unissex, urnas 
eletrônicas, genocídio, perse-
guição religiosa e gastos pú-
blicos.

PESQUISA
Uma pesquisa do Senado, 

denominada Panorama Polí-
tico, apontou que 76% da po-
pulação brasileira foi exposta 
a informações possivelmente 
falsas sobre política no se-
gundo semestre de 2022. O 
trabalho teve como objetivo 
investigar as opiniões sobre 
democracia, sociedade e prio-
ridades do cidadão em um 
contexto pós-eleitoral.

O levantamento pergun-
tou se, nos últimos seis meses 
daquele ano, os entrevistados 
haviam tido acesso a notícias 
sobre política que eles des-
confiavam que eram falsas: 
26% deles disseram que não. 
Os pesquisadores buscaram 
ainda saber a incidência de 
desinformação sobre política 
nas redes sociais. Se conside-
radas todas as redes, 89% da 
amostra disse ter tido conta-
to com notícias sobre política 
que acreditam que sejam fal-
sas.

O Senado afirmou que a 
pesquisa “buscou avaliar a 
opinião dos brasileiros para 
indicar possíveis prioridades 
para a atuação parlamentar 
e percepções em relação ao 
desempenho do parlamento, 
à democracia brasileira e aos 
principais temas em debate 
no país, inclusive alguns que 
permearam o último ciclo 
eleitoral”.  

INÉDITA
O SOS Voto é uma iniciati-

va inédita do TSE e foi ideali-
zado pela presidente da Cor-
te, ministra Cármen Lúcia. O 
número 1491 foi criado para 
o TSE pela Agência Nacional 
de Telecomunicações (Ana-
tel), que faz parte do Centro 
Integrado de Enfrentamento 
à Desinformação e Defesa da 
Democracia (CIEDDE). O dis-
que-denúncia é ferramenta 
auxiliar do Sistema de Alertas 
de Desinformação Eleitoral 
(Siade), que concentra os rela-
tos de desinformação eleitoral 
e é acessado na internet. 

O SOS Voto oferece servi-
ços de registro e orientação 
dos fatos denunciados. Ele re-
cebe e encaminha as informa-
ções feitas por telefone. Além 
disso, orienta as cidadãs e os 
cidadãos sobre como registrar 
suas denúncias diretamente 
pela internet, por meio do Sia-
de. Se consideradas válidas, 
as denúncias serão enviadas à 
Polícia Federal, ao Ministério 
Público, ao tribunal regional 
eleitoral (TRE) ou à juíza ou ao 
juiz eleitoral responsável. 

ACORDO
O TSE firmou memorandos 

de entendimento com plata-
formas digitais para orientar 
os trabalhos de enfrentamen-
to da desinformação eleitoral 
nas eleições 2024. Os convê-
nios valem até dia 31 de de-
zembro deste ano, podendo 
ser prorrogados mediante 
acordo mútuo, e não implicam 
compromissos financeiros ou 
transferências de recursos en-
tre as partes. A proposta é que 
o conteúdo falso seja removi-

do em até 24 horas da internet. 
Nos acordos, as empresas 

Facebook Brasil (responsá-
vel pelo Facebook, Instagram, 
Threads e WhatsApp), Tik-
Tok, LinkedIn, Kwai, X (antigo 
Twitter), Google e Telegram se 
comprometem a adotar medi-
das céleres para conter as no-
tícias falsas e a cooperar com o 
Tribunal no Centro Integrado 
de Enfrentamento à Desinfor-
mação e Defesa da Democra-

cia (CIEDDE), inaugurado em 
março para centralizar o tra-
balho de combate às mentiras 
propagadas pela internet du-
rante o período eleitoral.  

A finalidade das parcerias 
é garantir a legitimidade e a 
integridade das eleições mu-
nicipais de 2024, por meio da 
definição de ações, medidas 
administrativas e projetos que 
serão desenvolvidos em con-
junto com o TSE.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

OFENSIVA

Número de telefone excluvivo 1491 é serviço inédito do TSE para evitar que fake news influenciem processo eleitoral

Disque-denúncia vai barrar 
mentiras sobre as eleições

O TSE aprovou resoluções que vão disciplinar 
as eleições municipais de 2024. A novidade é a 
regulamentação do uso da inteligência artificial 
(IA) na propaganda eleitoral.

- Foram aprovadas a proibição de deepfakes; 
a obrigação de aviso sobre o uso de IA na propa-
ganda eleitoral; a restrição do emprego de robôs; 
e a responsabilização das big techs que não reti-
rarem do ar, imediatamente, desinformação, dis-
curso de ódio, ideologia nazista e fascista, além 

dos antidemocráticos, racistas e homofóbicos.
- Se candidata ou candidato usar deepfake 

(conteúdo em áudio ou vídeo, digitalmente ma-
nipulado por IA), poderá ter o registro ou o man-
dato cassado.

- Provedores e plataformas serão considera-
dos solidariamente responsáveis, civil e adminis-
trativamente, quando não removerem imedia-
tamente conteúdos e contas durante o período 
eleitoral.

RESOLUÇÕES DAS ELEIÇÕES 2024

– O primeiro passo é desconfiar da informa-
ção e buscar mais detalhes sobre o tema e quem 
produziu o conteúdo. E verificar se há outras 
fontes confiáveis.

– Conferir também a data de veiculação. A in-
formação pode ter circulado fora da data ou no 
contexto errado.

– Notícias falsas costumam ter erros de por-
tuguês e usar abordagem sensacionalista, com 
forte apelo emocional.

– Certifique-se que o conteúdo não é uma de-
epfake. Essa tecnologia é usada para distorcer a 
realidade, alterando ou criando imagens e até a 
voz de uma pessoa.

ORIENTAÇÕES AOS CIDADÃOS
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Irã adia ataque a Israel
enquanto EUA abrem linha direta

Patrick de Noronha

O Oriente Médio continua 
a ser um foco de tensão glo-
bal, com recentes desenvolvi-
mentos envolvendo Irã, Israel 
e os Estados Unidos. Em um 
movimento estratégico, o líder 
supremo do Irã, Ayatollah Ali 
Khamenei, decidiu adiar um 
ataque planejado a Israel.

Esta decisão foi influenciada 
pelo novo presidente iraniano, 
Masoud Pezeshkian, que per-
suadiu Khamenei a reavaliar o 
momento do ataque. Enquanto 
isso, os Estados Unidos abriram 
uma linha direta de comunica-
ção com o Irã, na tentativa de 
mitigar o risco de um conflito 

regional mais amplo.
A decisão de adiar o ataque 

ocorre em meio a uma série de 
eventos que têm aumentado 
as tensões na região. Desde o 
assassinato de Ismail Haniyeh, 
líder político do Hamas, em Te-
erã, a retaliação iraniana tem 
sido amplamente antecipada. 
O Irã, juntamente com seus 
aliados, incluindo o Hezbollah, 
tem prometido vingança contra 
Israel, que é acusado de estar 
por trás do assassinato.

O adiamento do ataque 
pode ser visto como uma ten-
tativa de evitar uma escalada 
imediata, especialmente con-
siderando a presença de forças 
americanas na região, que fo-
ram reforçadas recentemente. 
Os Estados Unidos, por sua vez, 
têm pressionado por um ces-
sar-fogo em Gaza, vendo isso 
como uma chave para diminuir 
as tensões mais amplas.

Dinâmica complexa
A decisão de Khamenei 

também reflete a complexa 
dinâmica política interna do 
Irã. O presidente Pezeshkian, 
considerado um centrista, tem 
buscado uma abordagem mais 
diplomática, contrastando com 

a postura mais agressiva de seu 
antecessor, Ibrahim Raisi. Esta 
mudança de liderança pode 
indicar uma tentativa do Irã de 
reposicionar sua imagem inter-
nacionalmente, buscando ser 
visto como um ator racional em 

meio a um cenário de crescente 
isolamento.

Além disso, o adiamento do 
ataque pode ser uma estratégia 
para ganhar tempo e coorde-
nar melhor as ações com seus 
aliados na região, como o Hez-

bollah no Líbano e grupos na 
Síria e no Iraque. Esta coorde-
nação é crucial para o Irã, que 
busca maximizar o impacto de 
suas ações sem desencadear 
uma guerra total que poderia 
ter consequências devastado-
ras para a região.

Internacionalmente, a deci-
são de adiar o ataque foi rece-
bida com alívio cauteloso. Os 
Estados Unidos, juntamente 
com aliados europeus e árabes, 
têm enfatizado a necessidade 
de evitar uma escalada que po-
deria desestabilizar ainda mais 
o Oriente Médio.

A abertura de uma linha di-
reta de comunicação entre Wa-
shington e Teerã é vista como 
um passo positivo, embora a 
eficácia desta medida depen-
da da disposição das partes em 
dialogar de boa fé. Em Israel, a 
situação continua tensa.

O governo israelense, lide-
rado por Benjamin Netanyahu, 
mantém uma postura de pron-
tidão, afirmando que qualquer 
ataque será respondido de for-
ma contundente. Internamen-
te, Netanyahu enfrenta pressão 
política e legal, o que complica 
ainda mais a resposta de Israel 
a esta crise.

Em um movimento 
estratégico, o líder 
supremo do Irã, Ayatollah 
Ali Khamenei, decidiu adiar 
um ataque planejado a 
Israel. Esta decisão foi 
influenciada pelo novo 
presidente iraniano, 
Masoud Pezeshkian, que 
persuadiu Khamenei a 
reavaliar o momento do 
ataque

Oriente Médio continua a ser um foco de tensão
global envolvendo Irã, Israel e Estados Unidos

Zelensky confirma
operações militares  na Rússia

Patrick de Noronha

O presidente ucraniano Vo-
lodymyr Zelensky recentemen-
te confirmou que as forças de 
Kyiv estão conduzindo opera-
ções militares dentro do terri-
tório russo, especificamente na 
região de Kursk.

Esta incursão representa a 
penetração mais profunda da 
Ucrânia em território russo 
desde o início da invasão em 
larga escala por Moscou em 
2022. Zelensky, em seu dis-

curso noturno, destacou que a 
operação visa “restaurar a justi-
ça” e exercer a pressão necessá-
ria sobre o agressor, referindo-
-se à Rússia.

 Esta declaração marca a pri-
meira vez que Zelensky reco-
nhece oficialmente a ofensiva, 
que surpreendeu tanto a Rússia 
quanto os aliados da Ucrânia. 
Durante vários dias, as autori-
dades ucranianas evitaram co-
mentar sobre a operação, ape-
sar das evidências fotográficas 
e de relatos de testemunhas 

oculares de forças ucranianas 
operando dentro da Rússia.

A resposta russa tem sido 
intensa, com a implementação 
de uma operação de contrater-
rorismo abrangente na região 
de Kursk e em áreas fronteiriças 
adjacentes, resultando na eva-
cuação de dezenas de milhares 
de residentes.

A ofensiva ucraniana em 
Kursk é significativa, pois é a 
primeira vez que forças regu-
lares ucranianas e unidades de 
operações especiais penetram 

em território russo. A operação 
ucraniana parece ter sido efi-
caz em surpreender as forças 
russas, que, até o momento, 
enfrentam dificuldades para 
repelir os avanços ucranianos.

A situação continua a evo-
luir, com relatos de que a Ucrâ-
nia mantém suas posições e faz 
progressos modestos na área. 
Este desenvolvimento ocorre 
em meio a um contexto mais 
amplo de conflito contínuo en-
tre a Ucrânia e a Rússia, com 
ambos os lados realizando ata-

ques e operações militares em 
várias frentes.

A incursão ucraniana em 
Kursk é vista como uma ten-
tativa de aliviar a pressão so-
bre suas defesas ao longo da 
extensa linha de frente, onde 
as forças russas têm avançado 
gradualmente. A situação per-
manece tensa, com a comuni-
dade internacional observando 
de perto os desdobramentos e 
as potenciais implicações para 
a estabilidade regional.

Campanha de Trump sofre ataque cibernético
Patrick de Noronha

A equipe de campanha do 
ex-presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, foi alvo de 
um ataque cibernético, segundo 
informações divulgadas recen-
temente. O incidente destaca a 
crescente ameaça de crimes ci-
bernéticos em contextos políti-
cos, especialmente em períodos 
eleitorais.

O ataque foi direcionado a 
sistemas de comunicação e da-
dos da campanha de Trump, 
comprometendo informações 
sensíveis. Embora os detalhes 
específicos sobre o que foi aces-
sado ou roubado não tenham 
sido totalmente divulgados, a 
equipe confirmou que medidas 
de segurança estão sendo refor-
çadas para prevenir futuras vio-
lações.

A campanha de Trump ex-
pressou preocupação com o 

incidente, enfatizando a im-
portância de proteger dados 
confidenciais em um ambiente 
digital cada vez mais ameaça-
dor. Especialistas em segurança 
cibernética foram contratados 
para investigar a origem do ata-
que e fortalecer as defesas con-
tra possíveis novos ataques.

Este ataque ocorre em um 
momento em que a seguran-
ça cibernética se tornou uma 
questão crítica para campanhas 
políticas nos Estados Unidos e 
ao redor do mundo. Com a pro-
ximidade das eleições, a integri-
dade dos sistemas digitais é es-
sencial para garantir processos 
eleitorais justos e transparentes.

A situação reforça a neces-
sidade de políticas robustas de 
segurança cibernética e a co-
laboração entre entidades go-
vernamentais e privadas para 
proteger informações sensíveis 
contra ameaças cibernéticas.
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Com a crise, Adriano do 
Baldy substitui Paulo Daher 
na direção do Progressistas 

Juízes eleitorais abordam
com partidos poder de 
polícia sobre a propaganda 

Redação

O deputado federal Adria-
no do Baldy foi eleito o novo 
presidente do Progressistas 
em Goiânia, em substituição 
ao ex-vereador Paulo Daher. O 
afastamento de Daher ocorreu 
após uma série de eventos ines-
perados que geraram uma crise 
interna no partido.

Paulo Daher surpreendeu a 
direção estadual ao se apresen-
tar como candidato a vice-pre-
feito na chapa de Vanderlan 
Cardoso (PSD), enquanto o PP 
seguia apoiando a candidatura 
de Sandro Mabel (UB). Essa de-
cisão criou um conflito interno 
e levou à sua substituição.

A situação foi detalhada por 
Adriano do Baldy em uma en-
trevista à rádio Bandnews FM. 
Segundo Baldy, o afastamento 
de Daher foi impulsionado por 
ações unilaterais. “Infelizmen-
te, fomos surpreendidos por 
um ato infeliz de uma única 
pessoa do partido. Ele usou 
um advogado particular, ao 

invés do secretário-geral do 
partido, para redigir uma ata e 
formalizar sua coligação com o 
PSB”, explicou Baldy. A ata em 
questão também incluiu Daher 
como candidato a vice-prefeito, 
o que foi feito sem a autoriza-
ção da Executiva Municipal do 
PP.

Após a crise, a Executi-
va convocou uma reunião de 
emergência e ratificou uma 
nova ata, formalizando a coli-
gação do PP com o União Brasil 
(UB). No entanto, a disputa so-
bre qual ata é válida está longe 
de ser resolvida.

Enquanto a disputa perma-
nece sem uma resolução de-
finitiva, o PP se vê integrado 
em duas coligações divergen-
tes devido às diferentes atas 
partidárias. Paulo Daher deve 
passar pelo comitê disciplinar 
do partido nos próximos dias, 
onde será decidida a punição 
para o ex-vereador, segundo 
Adriano do Baldy.

Adriano do Baldy: novo presidente do PP goianiense

Redação

Os juízes eleitorais da capi-
tal se reuniram com represen-
tantes dos partidos de Goiânia. 
A reunião envolveu o exercício 
do poder de polícia dos juízes 
eleitorais sobre a propaganda 
e as pesquisas eleitorais e so-
bre o uso sustentável e descarte 
consciente do material de cam-
panha.

A lei prevê que os juízes elei-
torais “no exercício do poder de 
polícia” devem adotar determi-
nadas medidas preventivas. A 
primeira delas é oficiar que os 
partidos destinem sobras de 
material de campanha para co-
operativas de reciclagem.

A outra medida é justamen-

te a realização de ao menos 
uma reunião com partidos e 
coligações para tratar das re-
gras de propaganda eleitoral. 
Além disso, devem abordar o 
uso sustentável do material de 
campanha e o descarte cons-
ciente do material de campa-
nha.

A reunião ocorreu na sede 
dos cartórios eleitorais de Goi-
ânia, localizado no Edifício Ial-
ba-Luza. O diretor do Fórum 
Eleitoral de Goiânia, juiz da 
2ª Zona Eleitoral Otacílio de 
Mesquita Zago, abriu o evento. 
Estiveram presentes seis juízes 
eleitorais, oito chefes de cartó-
rios eleitorais e os representan-
tes dos partidos.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Os que andam muito lentamente podem avançar muito mais se seguirem sempre o 
caminho reto, ao contrário dos que correm e dele se afastam.’ - René Descartes

Juízes eleitorais e presidentes de partidos políticos

Ex-deputado federal por dois mandatos, ex-secretário de 
Relações Institucionais (Serint) do governador Ronaldo Caiado, 
Lucas Vergílio, já com sua pré-candidatura confirmada pelo 
MDB, reforça a pré-campanha em busca de novos apoios 
e votos para garantir uma vaga na Câmara Municipal de 
Goiânia. ‘A convenção que referendou o nosso nome mostrou 
a força que temos e a união em torno de um projeto que 
queremos construir para Goiânia. Estou determinado a 
lutar por nossa Capital e construir uma cidade melhor para 
todos’, disse. Com uma trajetória marcada por importantes 
contribuições para Goiás, Lucas agora se propõe a continuar 
esse trabalho em Goiânia, com a promessa de trazer 
benefícios significativos para a Capital. ‘Enquanto deputado 
federal destinei mais de meio bilhão de reais para o nosso 
Estado. Olhei por nossa gente e contribuí muito para o 
desenvolvimento de Goiás. Foi esse o compromisso que 
assumi com o governador Ronaldo Caiado, de ter esse mesmo 
olhar e cuidado por Goiânia. A Câmara precisa de renovação 
e coloquei meu nome à disposição para fazer as mudanças 
que nossa Capital tanto anseia’, afirmou Lucas Vergílio. O 
governador Ronaldo Caiado, o vice-governador Daniel 
Vilela, e a primeira-dama Gracinha Caiado, o pré-candidato 
à Prefeitura de Goiânia, Sandro Mabel, e o ex-deputado 
Delegado Waldir, além de outras autoridades, participaram da 
convenção que referendou o nome de Lucas a disputar uma 
das vagas na Câmara de Goiânia.

lJornalista, editor do ‘Jornal Goyazes’, Almir Luiz 
(foto) se convalesce de uma cirurgia facial para 
retirada de um câncer. Avisa que em alguns 
dias estará na ativa novamente. Ele recebeu as 
visitas deste jornalista e, também, do professor 
e doutor Antônio Lopes e já se recupera bem.
lFato. Com a descrença do eleitorado brasileiro, 

principalmente em grandes centros como São 
Paulo, a candidatura de Pablo Marçal pode tomar contornos 
que prejudique o favoritismo de Ricardo Nunes e Guilherme 
Boulos. É acompanhar.
lDeu no jornal ‘O Estado de S. Paulo’: ‘Geração Z quer morar em 

cidades caras, mas quem tem de bancar o aluguel são os pais’. 
Mais que verdade, num tempo de ‘modernidade’ e de pouca 
iniciativa dos jovens.
lOntem, as redes sociais ‘bufaram’ de frase e homenagens aos 

‘Dia do Pais’. Muitas, só mesmo da boca pra fora. Depois, tudo 
segue na mesma mesmice. 
l’Procure apresentar-se a Deus aprovado, como obreiro que não 

tem do que se envergonhar e que maneja corretamente a palavra 
da verdade.’ - 2 Timóteo 2:15

Atuação de Lucas Vergílio 
ajuda disputa pela Câmara

 
Xô, Maduro!
Os EUA não querem Nicolás 
Maduro no poder. Por isso, 
articulam uma ‘anistia’ para 
que ele deixe o governo.  
Mas não avisaram 
isso a Maduro.

Lição
O Brasil ganhou suas 
medalhas de Ouro 
em esportes não 
convencionais, como o 
futebol. Fica a lição! 

Fraquinho
O mercado informal, ou seja, 
dos ambulantes, reclamou 
a pouca presença de 
consumidores nas compras 
para o Dia dos País.  

Quase nada
Ontem, Dia dos Pais, o 
comércio não foi impactado. 
Em outras palavras, os 
‘retardatários’ gastaram 
pouco, muito pouco.

Problemas
Agora todo mundo, todo 
mundo, vai falar mal da 
aviação Voepass, antiga 
Passaredo. A mais antiga 
aviação a operar no Brasil. 

Manada 
O mundo contemporâneo 
tem sido assim: efeito 
manada das redes sociais.   

Indiferença?!
Ou os problemas relatados 
por muitos nas redes sociais 
não chegaram aos ouvidos 
da ANAC ou a ANAC faz 
pouco pelo consumidor  
e usuário da aviação 
brasileira. 

Barbárie
Amarrar suspeito de roubo 
em poste, espancar e só 
depois chamar a polícia.  
Em que mundo vivemos?!

Potência
Queira ou não, os EUA são 
potências nas Olimpiadas: 40 
medalhas de ouro. O Brasil, 
só quatro. Q-U-A-T-R-O!

Pouco
A justificativa dos atletas  
pela baixa performance do 
Brasil: o pouco investimento 
nos esportes. É preciso uma 
reflexão maior sobre isso. 

‘PENSA NO CASO DO MADURO. QUALQUER MOVIMENTAÇÃO DO LULA [ALIADO HISTÓRICO DO VENEZUELANO] EM RELAÇÃO A ESSE CASO SERÁ ATACADA. ELE SERÁ 
ACUSADO DE VÁRIAS COISAS. ENTÃO, EU USO ISSO PARA ATIÇAR MEUS APOIADORES, SE SOU UM PARLAMENTAR DO PL, POR EXEMPLO, E APROVEITO O INTERESSE DAS 
PESSOAS NESSES TEMAS. É INTERESSANTE ESSE FENÔMENO’, FLÁVIA LOSS DE ARAÚJO, PROFESSORA DA FUNDAÇÃO ESCOLA DE SOCIOLOGIA E POLÍTICA DE SÃO PAULO  

Seminário Cremic 38 anos em Goiás 
O Centro Estadual de Referência em Medicina Integrativa e 
Complementar (Cremic) realiza entre os dias 20 e 22 de agosto 
atividades abertas à população em comemoração aos 38 anos 
da unidade da Secretaria de Estado da Saúde de Goiás, com a 
oferta das Práticas Integrativas e Complementares (PICs). 
A comemoração começa com o Seminário Cremic 38 anos: 
Celebrando a Força das Práticas Integrativas em Saúde em Goiás, 
no auditório da Superintendência da Escola de Saúde de Goiás, 
no dia 20, com entrada aberta. Quem quiser, também, pode 
participar do 2º Mutirão de Cuidados Coletivos, com prática 
meditativa, Qigong – prática corporal em medicina tradicional 
chinesa, constelação familiar e distribuição de mudas de plantas 
medicinais. As vagas são todas limitadas.
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Partidos definem 7 candidatos
a prefeito e vice em Goiânia

Helton Lenine 

O prazo para realização de 
convenções partidárias e re-
gistro de candidaturas para as 
eleições municipais de 2024 foi 
encerrado na segunda-feira (5). 
Os partidos poderão encami-
nhar os pedidos das candidatu-
ras a prefeito, vice e vereadores 
à Justiça Eleitoral até o dia 15 
deste mês.

Na última hora, o empresá-
rio Leonardo Rizzo (Novo de-
sistiu de concorrer e aceitou a 
candidatura a vice-prefeito na 
chapa do ex-deputado estadual 
Fred Rodrigues (PL).
   
Adriana Accorsi (PT)

Adriana Accorsi, de 51 anos, 
disputa pela terceira vez a pre-
feitura da capital pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT). Natu-
ral de Itapuranga, ela foi depu-
tada estadual por dois manda-

tos e, atualmente, é deputada 
federal. Graduada em Direito 
pela Universidade Federal de 
Goiás (UFG), atuou por 25 anos 
na Polícia Civil de Goiás. Du-
rante esse período, foi delegada 
titular da Delegacia de Prote-
ção à Criança e ao Adolescente 
e chegou a ser delegada-geral 
da PC-GO. Ela tem apoio do 
PT, PC do B, PV, PSB e PMB. 
Escolheu para vice o Professor 
Jerônimo Rodrigues, ex-reitor 
do Instituto Federal de Goiás e 
filiado ao PSB.

Fred Rodrigues (PL)
Frederico Gustavo Rodri-

gues da Cunha, conhecido 
como Fred Rodrigues, tem 39 
anos e já atuou como empre-
sário e comunicador. Natural 
de Goiânia, ele iniciou sua atu-
ação política em 2018, quando 
se candidatou a vereador por 
Goiânia, mas não foi eleito. 
Em 2022, foi eleito deputado 
estadual, mas teve o manda-
to cassado pelo TRE-GO, por 
não prestar contas. O vice é o 
empresário Leonardo Rizzo 
(Novo). Rodrigues substitui 
o deputado federal Gustavo 
Gayer, que desistiu da disputa. 
Ele conta com o apoio do PL e 
do Novo.

Matheus Ribeiro (PSDB)

Matheus Ribeiro, de 31 anos, 
é natural de Goiânia, jornalista, 
empresário e presidente muni-
cipal do PSDB em Goiânia. Na 
trajetória profissional, Matheus 
Ribeiro ficou conhecido pelo 
trabalho como repórter e apre-
sentador de televisão. Em 2022, 
ele disputou a eleição para de-
putado federal e tornou-se o 
primeiro suplente do PSDB na 
Câmara dos Deputados. A pro-
fessora de direito da Universi-
dade Federal Bartira Macedo, 
do PSDB, é a candidata a vice-
-prefeita. Tem apoio do PSDB e 
Cidadania.

Professor Pantaleão (UP)
Reinaldo Assis Pantaleão, 

de 73 anos, é natural de Goi-
ânia e professor aposentado. 
Graduado em História, ele foi 
candidato ao governo de Goiás 
e, pela segunda vez, é candida-
to à prefeitura de Goiânia. Nas 
redes sociais, ele afirma lutar 
pelas causas sociais e pelo so-
cialismo. Luciana Amorim foi 
escolhida pelo Unidade Popu-
lar para vice, uma militante so-
cial conhecida por sua atuação 
em defesa dos direitos huma-
nos e da justiça social.

Rogério Cruz (SD)
Rogério Oliveira da Cruz 

nasceu em Duque de Caxias 

(RJ), é pastor evangélico e for-
mado em gestão pública. Ele 
foi missionário na África por 16 
anos e se mudou para Goiânia 
em 2010. Rogério foi eleito para 
o cargo de vereador da capital 
pela primeira vez em 2012 e 
reeleito em 2016. Rogério Cruz 
tinha sido eleito vice-prefeito 
de Goiânia em 2020, mas to-
mou posse como prefeito em 
janeiro de 2021 após a morte de 
Maguito Vilela em decorrência 
de complicações da Covid-19. 
O advogado Jaroslaw Daros-
zewski Fernandes, do Mobili-
za, foi escolhido vice. Cruz tem 
apoio do Solidariedade, PDT, 
Mobiliza e PRTB.

Sandro Mabel (União Brasil)
Sandro Scodro Mabel, de 

65 anos, é formado em Admi-
nistração de Empresas. Aos 23 
anos, assumiu a presidência 
da empresa Mabel. Além dis-
so, é pecuarista, carcinicultor e 
atuou no mercado imobiliário. 
O empresário foi deputado es-
tadual por um mandato e depu-
tado federal por quatro manda-
tos. Em janeiro de 2019, Mabel 
assumiu a presidência da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
de Goiás (FIEG). Em 2020, tor-
nou-se presidente do Conselho 
de Mineração da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI). A 

tenente-coronel PM Cláudia da 
Silva Lira, do Avante é a vice. 
Com uma carreira militar mar-
cada por posições de liderança, 
Cláudia representa a segurança 
e a disciplina, valores que são 
centrais na proposta de Mabel 
para Goiânia. O empresário 
conta com o União Brasil, Re-
publicanos, MDB, Avante, Agir, 
Podemos e PRD.

Vanderlan Cardoso (PSD)
Vanderlan Cardoso dispu-

ta a prefeitura de Goiânia pela 
terceira vez. Natural de Iporá, 
no oeste de Goiás, ele foi pre-
feito de Senador Canedo por 
dois mandatos, entre 2005 e 
2010. Candidatou-se duas ve-
zes ao governo do estado, em 
2010 e 2014, e foi eleito senador 
em 2018. Aos 61 anos, Vander-
lan é empresário e proprietário 
de três indústrias de produtos 
alimentícios e de higiene. O 
vice-prefeito escolhido para a 
chapa é o médico e ex-vereador 
Paulo Daher, do Progressista, 
cuja direção estadual contesta 
na Justiça a decisão formaliza-
da pela convenção estadual. Se 
tiver que trocar, entra na vice 
Sucena Hummel, presidente li-
cenciada do Conselho de Con-
tabilistas do Estado de Goiás.

Vanderlan tem apoio apenas 
do PSD e PP,

Prazo para realização de 
convenções partidárias foi 
encerrado e registro de 
candidaturas pode ocorrer 
até 15 deste mês; nomes 
para vice também foram 
escolhidos

1) Adriana Accorsi (PT)
2) Fred Rodrigues (PL)
3) Matheus Ribeiro (PSDB)
4) Professor Pantaleão (UP)
5) Rogério Cruz (SD)
6) Sandro Mabel (UB)
7) Vanderlan Cardoso (PSD)

Sete capitais têm disputas acirradas 
a dois meses das eleições municipais

Portal CNM

A menos de dois meses das 
eleições, sete capitais têm pes-
quisas apontando disputas 
acirradas pelas prefeituras, se-
gundo dados do Índice CNN.  
De acordo com os dados do in-
dicador, essa situação acontece 
em: São Paulo, Manaus, Porto 
Alegre, Belém, Teresina, Cuia-
bá e Porto Velho.

Em São Paulo, o cenário 

ocorre devido à polarização en-
tre o deputado federal Guilher-
me Boulos (PSOL) e o prefeito 
Ricardo Nunes (MDB). No in-
dicador, conforme atualização 
de 3 de julho, Boulos aparece 
com 26% das intenções de voto 
e Nunes, com 25% – apenas um 
ponto percentual de diferença.

A polarização nacional tam-
bém se repete em Porto Alegre, 
com a deputada federal Maria 
do Rosário (PT), com 29%, e o 

prefeito Sebastião Melo (MDB), 
com 27%, segundo atualização 
de 4 de julho. Melo foi eleito em 
2020 fazendo acenos a Bolso-
naro, apoiou o ex-presidente no 
segundo turno de 2022 e cami-
nha para tê-lo em seu palanque 
em 2024. Já Maria do Rosário 
busca retomar a gestão da ca-
pital gaúcha para o PT, cidade 
que foi governada pelo partido 
por 16 anos consecutivos, entre 
1989 e 2004.            

Domínio duplo
É do Nordeste, porém, 

que vem a eleição mais po-
larizada entre dois nomes: 
em Teresina, com o depu-
tado estadual Fábio Novo 
(PT) e o ex-prefeito Silvio 
Mendes (União Brasil). O 
primeiro tem 42% das inten-
ções de voto e o segundo, 
38%, conforme dados de 2 
de julho. Somados, ambos 
abocanham 80% da disputa 

na capital do Piauí. Em ce-
nário que se repete em ou-
tros estados e capitais do 
Nordeste, o PT governa o 
Piauí, mas nunca ganhou a 
disputa na capital Teresina. 
Já Silvio Mendes, embora 
tenha apoiado Bolsonaro 
contra Lula em 2022, busca 
distanciar sua imagem em 
relação ao ex-presidente.
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Partidos definem 7 candidatos
a prefeito e vice em Goiânia

Helton Lenine 

O prazo para realização de 
convenções partidárias e re-
gistro de candidaturas para as 
eleições municipais de 2024 foi 
encerrado na segunda-feira (5). 
Os partidos poderão encami-
nhar os pedidos das candidatu-
ras a prefeito, vice e vereadores 
à Justiça Eleitoral até o dia 15 
deste mês.

Na última hora, o empresá-
rio Leonardo Rizzo (Novo de-
sistiu de concorrer e aceitou a 
candidatura a vice-prefeito na 
chapa do ex-deputado estadual 
Fred Rodrigues (PL).
   
Adriana Accorsi (PT)

Adriana Accorsi, de 51 anos, 
disputa pela terceira vez a pre-
feitura da capital pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT). Natu-
ral de Itapuranga, ela foi depu-
tada estadual por dois manda-

tos e, atualmente, é deputada 
federal. Graduada em Direito 
pela Universidade Federal de 
Goiás (UFG), atuou por 25 anos 
na Polícia Civil de Goiás. Du-
rante esse período, foi delegada 
titular da Delegacia de Prote-
ção à Criança e ao Adolescente 
e chegou a ser delegada-geral 
da PC-GO. Ela tem apoio do 
PT, PC do B, PV, PSB e PMB. 
Escolheu para vice o Professor 
Jerônimo Rodrigues, ex-reitor 
do Instituto Federal de Goiás e 
filiado ao PSB.

Fred Rodrigues (PL)
Frederico Gustavo Rodri-

gues da Cunha, conhecido 
como Fred Rodrigues, tem 39 
anos e já atuou como empre-
sário e comunicador. Natural 
de Goiânia, ele iniciou sua atu-
ação política em 2018, quando 
se candidatou a vereador por 
Goiânia, mas não foi eleito. 
Em 2022, foi eleito deputado 
estadual, mas teve o manda-
to cassado pelo TRE-GO, por 
não prestar contas. O vice é o 
empresário Leonardo Rizzo 
(Novo). Rodrigues substitui 
o deputado federal Gustavo 
Gayer, que desistiu da disputa. 
Ele conta com o apoio do PL e 
do Novo.

Matheus Ribeiro (PSDB)

Matheus Ribeiro, de 31 anos, 
é natural de Goiânia, jornalista, 
empresário e presidente muni-
cipal do PSDB em Goiânia. Na 
trajetória profissional, Matheus 
Ribeiro ficou conhecido pelo 
trabalho como repórter e apre-
sentador de televisão. Em 2022, 
ele disputou a eleição para de-
putado federal e tornou-se o 
primeiro suplente do PSDB na 
Câmara dos Deputados. A pro-
fessora de direito da Universi-
dade Federal Bartira Macedo, 
do PSDB, é a candidata a vice-
-prefeita. Tem apoio do PSDB e 
Cidadania.

Professor Pantaleão (UP)
Reinaldo Assis Pantaleão, 

de 73 anos, é natural de Goi-
ânia e professor aposentado. 
Graduado em História, ele foi 
candidato ao governo de Goiás 
e, pela segunda vez, é candida-
to à prefeitura de Goiânia. Nas 
redes sociais, ele afirma lutar 
pelas causas sociais e pelo so-
cialismo. Luciana Amorim foi 
escolhida pelo Unidade Popu-
lar para vice, uma militante so-
cial conhecida por sua atuação 
em defesa dos direitos huma-
nos e da justiça social.

Rogério Cruz (SD)
Rogério Oliveira da Cruz 

nasceu em Duque de Caxias 

(RJ), é pastor evangélico e for-
mado em gestão pública. Ele 
foi missionário na África por 16 
anos e se mudou para Goiânia 
em 2010. Rogério foi eleito para 
o cargo de vereador da capital 
pela primeira vez em 2012 e 
reeleito em 2016. Rogério Cruz 
tinha sido eleito vice-prefeito 
de Goiânia em 2020, mas to-
mou posse como prefeito em 
janeiro de 2021 após a morte de 
Maguito Vilela em decorrência 
de complicações da Covid-19. 
O advogado Jaroslaw Daros-
zewski Fernandes, do Mobili-
za, foi escolhido vice. Cruz tem 
apoio do Solidariedade, PDT, 
Mobiliza e PRTB.

Sandro Mabel (União Brasil)
Sandro Scodro Mabel, de 

65 anos, é formado em Admi-
nistração de Empresas. Aos 23 
anos, assumiu a presidência 
da empresa Mabel. Além dis-
so, é pecuarista, carcinicultor e 
atuou no mercado imobiliário. 
O empresário foi deputado es-
tadual por um mandato e depu-
tado federal por quatro manda-
tos. Em janeiro de 2019, Mabel 
assumiu a presidência da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
de Goiás (FIEG). Em 2020, tor-
nou-se presidente do Conselho 
de Mineração da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI). A 

tenente-coronel PM Cláudia da 
Silva Lira, do Avante é a vice. 
Com uma carreira militar mar-
cada por posições de liderança, 
Cláudia representa a segurança 
e a disciplina, valores que são 
centrais na proposta de Mabel 
para Goiânia. O empresário 
conta com o União Brasil, Re-
publicanos, MDB, Avante, Agir, 
Podemos e PRD.

Vanderlan Cardoso (PSD)
Vanderlan Cardoso dispu-

ta a prefeitura de Goiânia pela 
terceira vez. Natural de Iporá, 
no oeste de Goiás, ele foi pre-
feito de Senador Canedo por 
dois mandatos, entre 2005 e 
2010. Candidatou-se duas ve-
zes ao governo do estado, em 
2010 e 2014, e foi eleito senador 
em 2018. Aos 61 anos, Vander-
lan é empresário e proprietário 
de três indústrias de produtos 
alimentícios e de higiene. O 
vice-prefeito escolhido para a 
chapa é o médico e ex-vereador 
Paulo Daher, do Progressista, 
cuja direção estadual contesta 
na Justiça a decisão formaliza-
da pela convenção estadual. Se 
tiver que trocar, entra na vice 
Sucena Hummel, presidente li-
cenciada do Conselho de Con-
tabilistas do Estado de Goiás.

Vanderlan tem apoio apenas 
do PSD e PP,

Prazo para realização de 
convenções partidárias foi 
encerrado e registro de 
candidaturas pode ocorrer 
até 15 deste mês; nomes 
para vice também foram 
escolhidos

1) Adriana Accorsi (PT)
2) Fred Rodrigues (PL)
3) Matheus Ribeiro (PSDB)
4) Professor Pantaleão (UP)
5) Rogério Cruz (SD)
6) Sandro Mabel (UB)
7) Vanderlan Cardoso (PSD)

Sete capitais têm disputas acirradas 
a dois meses das eleições municipais

Portal CNM

A menos de dois meses das 
eleições, sete capitais têm pes-
quisas apontando disputas 
acirradas pelas prefeituras, se-
gundo dados do Índice CNN.  
De acordo com os dados do in-
dicador, essa situação acontece 
em: São Paulo, Manaus, Porto 
Alegre, Belém, Teresina, Cuia-
bá e Porto Velho.

Em São Paulo, o cenário 

ocorre devido à polarização en-
tre o deputado federal Guilher-
me Boulos (PSOL) e o prefeito 
Ricardo Nunes (MDB). No in-
dicador, conforme atualização 
de 3 de julho, Boulos aparece 
com 26% das intenções de voto 
e Nunes, com 25% – apenas um 
ponto percentual de diferença.

A polarização nacional tam-
bém se repete em Porto Alegre, 
com a deputada federal Maria 
do Rosário (PT), com 29%, e o 

prefeito Sebastião Melo (MDB), 
com 27%, segundo atualização 
de 4 de julho. Melo foi eleito em 
2020 fazendo acenos a Bolso-
naro, apoiou o ex-presidente no 
segundo turno de 2022 e cami-
nha para tê-lo em seu palanque 
em 2024. Já Maria do Rosário 
busca retomar a gestão da ca-
pital gaúcha para o PT, cidade 
que foi governada pelo partido 
por 16 anos consecutivos, entre 
1989 e 2004.            

Domínio duplo
É do Nordeste, porém, 

que vem a eleição mais po-
larizada entre dois nomes: 
em Teresina, com o depu-
tado estadual Fábio Novo 
(PT) e o ex-prefeito Silvio 
Mendes (União Brasil). O 
primeiro tem 42% das inten-
ções de voto e o segundo, 
38%, conforme dados de 2 
de julho. Somados, ambos 
abocanham 80% da disputa 

na capital do Piauí. Em ce-
nário que se repete em ou-
tros estados e capitais do 
Nordeste, o PT governa o 
Piauí, mas nunca ganhou a 
disputa na capital Teresina. 
Já Silvio Mendes, embora 
tenha apoiado Bolsonaro 
contra Lula em 2022, busca 
distanciar sua imagem em 
relação ao ex-presidente.
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Caiado é o governador com melhor 
avaliação do Brasil, diz instituto AtlasIntel  

Welliton Carlos

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) apresenta a 
maior aprovação entre os go-
vernadores do Brasil, conforme 
Pesquisa AtlasIntel divulgada 
no sábado, 10.

 Segundo a sondagem de 
opinião pública, o chefe do 
Executivo é bem avaliado por 
75% dos eleitores. Por sua vez, 
17% desaprovam e 8% não sa-
bem ou preferem não respon-
der.

 Governador do Piauí, Rafael 
Fonteles é o segundo colocado 
com 68% de aprovação; Mauro 
Mendes (UB), do Mato Grosso, 
aparece em terceiro, com 64%.

 Coletadas entre 15 de julho 
e 4 de agosto de 2024, as opini-
ões corroboram pesquisas an-
teriores que mostravam Caiado 
bem avaliado, como melhor 
governador do Brasil.

 Em dezembro de 2023, 
Caiado também liderava, com 
72% de avaliação positiva.

 Na avaliação atual, Wilson 
Lima (UB), do Amazonas, é o 

governador com pior avaliação 
(25%). Em seguida, estão Cláu-
dio Castro (PL), do Rio de Ja-
neiro, e Raquel Lyra (PSDB), do 
Pernambuco, respectivamente 
com com 26% e 28%.

 Como é feita
 A pesquisa sondou 24 mil 

eleitores do Brasil e apresen-
ta margem de erro entre 1 e 5 
pontos percentuais, sendo que 
o nível de confiança apresenta-
do é de 95%.

 Atuante em países como 
México, Argentina e Estados 
Unidos, o instituto AtlasIntel 
adota a metodologia Random 
Digital Recruitment (RDR). Ele 
realiza convites aleatórios na 
internet durante navegação pa-
drão. Para encaixe dos padrões 
científicos, as amostras são 
avaliadas para evitar super ou 
sub-representação de grupos 
específicos de entrevistados.

 Lista de governadores mais 
bem avaliados

 Ronaldo Caiado (GO) - 75%
 Rafael Fontele (PI) - 68%

 Mauro Mendes (MT) - 64%
 Jorginho Mello (SC) - 60%
 João Azevedo (PB) - 59%

 Helder Barbalho (PA) - 58%
 Wanderlei Barbosa (TO) - 57%
 Elmano de Freitas (CE) - 56%

 Ratinho Jr (PR) - 56 %
 Tarcisio de Freitas (SP) - 53%

Chefe do Executivo goiano 
aparece novamente 
na liderança do estudo 
realizado por instituto 
internacional de pesquisa

Segundo a sondagem de opinião pública, o chefe
do Executivo é bem avaliado por 75% dos eleitores

HCN realiza captação de órgãos para doação

Redação

O Hospital Estadual do 
Centro-Norte Goiano (HCN), 
unidade do Governo de Goiás 
em Uruaçu, realizou sua ter-
ceira captação de órgãos para 
transplante deste ano. São rins 
e córneas, que vão atender as 
pessoas que aguardam na lista 
de espera do Sistema Nacional 
de Transplantes (SNT). A do-
adora era uma mulher de 27 

anos, que teve morte encefáli-
ca determinada por protocolos 
seguidos por lei.

 Depois da autorização da 
família, o procedimento foi fei-
to com o apoio da equipe de 
médicos e enfermeiros da Cen-
tral Estadual de Transplantes 
(CET), unidade da Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás 
(SES-GO), da Fundação Banco 
de Olhos, além do suporte lo-
gístico do Corpo de Bombeiros, 
que realizou o transporte aéreo 
da equipe e dos órgãos capta-
dos.

 Referência no estado e no 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
o HCN, unidade administra-
da pelo Instituto de Medicina, 
Estudos e Desenvolvimento 
(Imed), se consolidou como 

referência em captação. Esta já 
é a 17ª captação realizada no 
próprio hospital, que possui 
estrutura tecnológica para esse 
tipo de coleta.

 Segundo João Batista da 
Cunha, diretor assistencial do 
HCN, o tratamento humaniza-
do é de extrema importância. 
“O momento é muito delicado 
e, para obtermos a autorização 
dos familiares, existe um servi-
ço de acolhimento. Por isso, é 
necessário trabalharmos, cada 
vez mais, na capacitação dos 
nossos profissionais, para o 
melhor atendimento às famí-
lias doadoras”, explica.

 Ele destaca que o hospital se 
tornou um grande aliado dessa 
causa, instruindo e estimulan-
do familiares e pacientes para a 

importância de ser um doador.
 Apesar da difícil decisão e 

da dor da perda, as famílias são 
abordadas e amparadas pela 
equipe multidisciplinar da Co-
missão Intra-Hospitalar para 
Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplantes (CIHDOTT) 
da unidade, composta pelo ser-
viço social, psicólogos, equipe 
médica e de enfermagem, en-
tre outros departamentos im-
portantes para a efetivação da 
captação.

 “Milhares de vidas são sal-
vas graças à doação de órgãos. 
O transplante pode ser a úni-
ca esperança de vida ou uma 
oportunidade de recomeço 
para as pessoas que precisam 
da doação, por isso é impor-
tante sempre falarmos sobre 

o tema e incentivarmos a do-
ação”, destaca o presidente da 
CIHDOTT do HCN, Dieimys 
Lucas Cândido.

Lista de espera
A posição da pessoa na lista 

de espera para doação de ór-
gãos depende de diversos fato-
res, tais como compatibilidade, 
idade, doenças associadas e 
grau de urgência, conforme 
avaliação da equipe cirúrgica 
e sempre com o conhecimento 
do receptor.

Quem regula a lista é o Siste-
ma Único de Saúde (SUS) e os 
órgãos doados vão para pacien-
tes que aguardam na fila nacio-
nal única, controlada pelo Sis-
tema Nacional de Transplantes.

Captação de rins e córneas 
foi realizada com apoio da 
equipe da Central Estadual 
de Transplantes, unidade 
da Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás

Governo de Goiás apoia empreendedores 
com financiamento a juro zero

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da GoiásFomento, apoia 
micro e pequenos empreende-
dores com financiamentos sub-
sidiados que, de forma geral, têm 
as menores taxas de juros prati-
cadas pelas agências de fomento 
do Brasil.

Além disso, oferece uma li-
nha de crédito especial, a Mais 
Crédito Taxa Zero, que, como o 
próprio nome diz, não tem inci-
dência de juros.

 A linha Mais Crédito Taxa 

Zero possibilita que feirantes, 
trabalhadores autônomos, mi-
croempreendedores individuais 
(MEIs) e pequenas empresas 
organizem suas contas e possam 
fortalecer os negócios, gerando 
emprego e renda. Os juros são 
100% bancados pelo Governo do 
Estado.

Outra modalidade de crédi-
to com juros reduzidos é a Mais 
Crédito, com valor de até R$ 21 
mil, destinada a microempreen-
dedores.

A taxa de juros é de 1,69% ao 
mês, com prazo de pagamento 

de até 24 meses e carência de até 
três meses.  Neste caso, as taxas 
de juros são subsidiadas pelo 
Fundo de Equalização para o 
Empreendedor (Fundeq).

Exemplo nacional
De acordo com o diretor ad-

ministrativo e financeiro da Goi-
ásFomento, e presidente interino 
da instituição financeira, Lucas 
Fernandes Andrade, a Agência 
tem cumprido com esmero sua 
função, determinada pelo go-
vernador Ronaldo Caiado, que é 
operar com financiamentos a ju-

ros subsidiados, bancados pelo 
Governo de Goiás.

“É ordem do governador que 
possamos atender os micro-
empreendedores individuais 
(MEIs), micro e pequenos em-
presários goianos. E a GoiásFo-
mento tem sido exemplo para o 
Brasil nos seus programas, nas 
suas linhas de crédito, com ju-
ros extremamente acessíveis, de 
forma prática e objetiva”, desta-
ca.

 Fernandes acrescenta que a 
Agência de Fomento de Goiás 
conta com equipe técnica pre-

parada para oferecer aos em-
preendedores goianos todas as 
informações necessárias para 
que eles possam obter crédito e 
expandir seus negócios, geran-
do emprego e renda, e contri-
buindo para o desenvolvimento 
dos municípios e do Estado.

O presidente interino da au-
tarquia ressalta que a GoiásFo-
mento promove a Semana de 
Crédito nos bairros da capital e 
nos municípios do interior, com 
o objetivo de se aproximar de 
potenciais clientes e facilitar o 
acesso ao crédito.
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O impasse surgido com a indicação do ex-vereador Paulo 
Daher para vice na chapa de Vanderlan Cardoso, em Goi-
ânia, provocou uma quebra-de-braço no Progressistas de 
Alexandre Baldy, que envolve também Sandro Mabe. Caberá 
à Justiça Eleitoral definir qual aliança vai prevalecer para o 
PP: se com o PSD de Vanderlan ou com o União Brasil de 
Mabel. O interesse é ainda maior porque o PP vai acrescen-
tar tempo na propaganda eleitoral de rádio e televisão, prin-
cipalmente para Vanderlan que, ate agora, só tem o PSD na 
base de apoio de sua campanha. Caiadistas reclamam que 
Baldy demorou muito em anunciar apoio a Mabel, já que 
seu partido não descartava permanecer na aliança com o 
Solidariedade de Rogério Cruz. A disputa pela prefeitura de 
Goiânia, efetivamente, est[a em aberto, conforme mostrou a 
pesquisa Serpe/O Popular de julho. Por isso, as movimenta-
ções de partidos e candidatos chamam mais ainda a atenção 
do goianiense. O cenário começa a mudar com o início da 
campanha de rua, dia 16 próximo, e da propaganda eleito-
ral de rádio e televisão, em 30 deste mês. O primeiro debate, 
realizado pela TV Secesso/Band já deu o tom do que poderá 
vir por ai, com os sete candidatos apresentando propostas, 
críticas aos adversários e até ataques pessoais. Haja fôlego, 
eleitor.

Hegemonia em Catalão
Detentor de quatro mandatos em Catalão, o médico Adib 

Elias (MDB), já reeleito, joga seu prestígio político em favor 
da campanha de Velomar Rios (MDB) na disputa pela pre-
feitura nas eleições deste ano. Rios já foi prefeito da cidade. 
Como adversários, Adib tem o grupo do ex-prefeito Jardel 
Sebba, que apoia Elder Galdino, e o bolsonarista Renato Ri-
beiro.

Vanderlan e Mabel travam
batalha pelo “passe” do
PP de Alexandre Baldy

Popularidade
Ronaldo Caiado, mais uma vez, é 
confirmado como o governador 
mais popular do país.

Em alta
A pré-campanha de Ronaldo 
Caiado à presidência da Repú-
blica para o pleito de 2026, cada 
adeptos, em todos os segmentos, 
país afora,

No páreo
Com Caiado na disputa presi-
dencial, Gracinha Caiado será 
a aposta do União Brasil para a 
corrida a uma das vagas para o 
Senado Federal nas eleições de 
2026.

No interior
Nailton de Oliveira, ex-prefeito 
de Bom Jardim de Goiás e ex-
-presidente estadual do MDB, já 
se apresenta como “cabo eleito-
ral” de Gracinha Caiado na dis-
puta ao Senado.

Clima tenso
A campanha ainda não come-
çou e o ambiente é tenso em 
Aparecida de Goiânia, com a 
troca de farpas de seguidores de 
Professor Alcides (PL) e Leandro 
Vilela (MDB) pelas redes sociais.

Herdeiro
Ex-deputado federal Delegado 
Waldir Soares, presidente do De-
tran de Goiás, já escalou o seu 
herdeiro político: o filho, Viní-
cius do Waldir, vai disputar, pelo 
União Brasil, mandato de verea-
dor em Goiânia.

Mulheres
Mais uma vez, os partidos polí-
ticos não conseguem mobilizar 
mulheres para as chapas às câ-
maras municipais, em cidades 
como Goiânia, Aparecida e Aná-
polis.

Mulheres II
Em Goiânia, há apenas uma 
mulher na disputa à prefeitu-
ra: Adriana Accorsi (PT): a vice, 
Sandro Mabel (UB) escolheu 
a tenente-coronel PM Cláudia 
da Silva Lira (Avante);  Matheus 
Ribeiro (PSDB), a professora 
universitária Bartira Macedo 
(PSDB); e Professor Pantaleão 
(PU) a ativista social Luciana 
Amorim (UP).

No radar
Candidatos a prefeito em gran-
des cidades acreditam que po-
dem virar as eleições com o iní-
cio da propaganda eleitoral de 
rádio e televisão, principalmente 
em Goiânia, Aparecida e Anápo-
lis. Vamos aguardar

Firme na disputa
Que apostou na desistência de 
Rogério Cruz (Solidariedade) 
perdeu. O prefeito segue firme 
na disputa pela reeleição à pre-
feitura de Goiânia.

Tiroteio
O goiano Pablo Marçal (PRTB), 
que concorre à prefeitura de São 
Paulo, aproveitou o debate da 
TV Bandeirantes para atacar o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
e o deputado federal Guilherme 
Boulos (PSOL).

Aliados políticos, o deputado Henrique César (Podemos) 
e Léo Portilho (foto) acertaram que o suplente de deputa-
do vai ocupar cadeira na Assembleia Legislativa de Goiás. 
Inicialmente a presença de Portilho na Alego seria este ano, 
mas, por razões particulares, foi transferido para o ano que 
vem. Léo Portilho, 37 anos, é filho de Fátima Portilho, pri-
meira-dama de Bom Jesus e neto de Derso Portilho, ex-pre-
feito de Vicentinópolis.

Aliança política entre
Henrique César e Portilho

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Dr. Luis Otávio abre 
larga vantagem e lidera 
com 53,4%,  a disputa para 
à prefeitura de Cristalina

Redação

 O médico Dr. Luis Otá-
vio (PL), lidera, com 53,4% de 
intenção de votos, a disputa 
pela prefeitura de Cristalina 
às eleições deste ano, segundo 
mostra pesquisa estimulada, 
realizada pelo Instituto Direct. 
Em segundo lugar, com me-
nos da metade das intenções 
de votos, está Jean Eustáquio 
(MDB), com 21,5%. Anularia o 
voto: 5,4% e não sabe/não opi-
na: 19,7%.

 Dr. Luis Otávio é o vice-pre-
feito da cidade, conhecido por 
seu contato com a população e 
anos de serviço prestado, tem 
conseguido aglutinar forças 
políticas e apoio popular no 
município. Luciana Cândida 
(Republicanos), vereadora por 
três mandatos, é a candidata a 
vice-prefeita na chapa, conhe-
cida por projetos de defesa da 
mulher e da família e contribui 
com a chapa pelos serviços so-
ciais que defende.

Espontânea
 Na pesquisa espontânea, 

que é considerada o voto con-
solidado, Dr. Luis Otávio tam-
bém está na liderança, com 
39,3% na preferência do elei-
torado, seguido por Jean, que 
aparece com 15,4%; Daniel, 
5,3%; Dr. Osório, 1,7%; Cabo 
Mendes, 1,3%; Marquinhos, 
1,3%. Anularia o voto: 2,5%; e 
não sabe/não opina: 33,2%.

  
Rejeição

 O pré-candidato Jean é o 
pré-candidato a prefeito de 
Cristalina mais rejeitado dos 
eleitores, com 14,3%, segui-

do do Dr, Luis Otávio, que tem 
5,6%. Rejeita a todos: 4,3%; não 
rejeita ninguém: 74,7%; não 
sabe/não opina: 1,0%.

Metodologia
 A pesquisa do Instituto Di-

rect foi realizada em Cristalina 
nos dias 06 e 07 de agosto de 
2024. Foram realizadas 300 en-
trevistas. A margem de erro é de 
5,6% para mais ou para menos. 
O grau de confiança é de 965%. 
A pesquisa foi registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número GO-06618/2024, 
dia 05 de agosto de 2024.

Dos entrevistados 48,84% 
são do sexo masculino, e 
51,16% do sexo feminino. Faixa 
etária: até 24 anos (15,02%; de 
25 até 34 anos (21,91%); de 35 
a 44 anos (21,78%|), de 45 a 59 
anos (25,16%); 60 anos ou mais 
(16,12%).       

 Região/bairros pesquisa-
dos: Região I – Centro/Setor 
Norte/Setor Dner 72; Região II 
– Setor Aeroporto/Setor Cida-
de Nova/Setor Sul/Setor Oes-
te 30; Região III – Setor Rio de 
Janeiro/Setor Lustosa/Setor 
Oeste Novo/Setor Sudoeste 40; 
Região IV – Setor Belvedere/
Setor Gomes 20; Região V – Se-
tor Planalto/Setor Topazio/Se-
tor Noroeste/Setor Minervino 
Gusmão 30; Região VI – Setor 
Cristalina Velha/Setor Aguiar/
Setor Zona Sul/Setor Henrique 
Cortes 35; Região VII – Setor 
Cristal/Vila Andrade/Jardim 
Queiroz 25; Região VIII – Setor 
Guanabara/Vila Mutirão 20; 
Região IX – Distrito de Marajó/
Alfaville 20; Região X – Zona ru-
ral 8.

Dr. Luis Otávio,
candidato a prefeito

Luciana Cândida,
candidata a vice-prefeita

Justiça condena Zambelli e
Gayer por exposição 
de dados pessoais de 
professora de SP
Redação

Os deputados federais Car-
la Zambelli e Gustavo Gayer, 
ambos do Partido Liberal (PL), 
foram condenados pela Justiça 
de São Paulo a pagar uma in-
denização por danos morais a 
uma professora, após terem di-
vulgado o número de telefone 
da educadora em redes sociais. 

O episódio ocorreu depois que 
a professora enviou uma men-
sagem privada a Zambelli, cha-
mando-a de “fascista”.

Em resposta, a deputada 
compartilhou os prints da con-
versa em suas redes sociais, 
revelando o telefone da pro-
fessora, ação que foi replicada 
por Gayer durante uma live no 
Instagram.
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O impasse surgido com a indicação do ex-vereador Paulo 
Daher para vice na chapa de Vanderlan Cardoso, em Goi-
ânia, provocou uma quebra-de-braço no Progressistas de 
Alexandre Baldy, que envolve também Sandro Mabe. Caberá 
à Justiça Eleitoral definir qual aliança vai prevalecer para o 
PP: se com o PSD de Vanderlan ou com o União Brasil de 
Mabel. O interesse é ainda maior porque o PP vai acrescen-
tar tempo na propaganda eleitoral de rádio e televisão, prin-
cipalmente para Vanderlan que, ate agora, só tem o PSD na 
base de apoio de sua campanha. Caiadistas reclamam que 
Baldy demorou muito em anunciar apoio a Mabel, já que 
seu partido não descartava permanecer na aliança com o 
Solidariedade de Rogério Cruz. A disputa pela prefeitura de 
Goiânia, efetivamente, est[a em aberto, conforme mostrou a 
pesquisa Serpe/O Popular de julho. Por isso, as movimenta-
ções de partidos e candidatos chamam mais ainda a atenção 
do goianiense. O cenário começa a mudar com o início da 
campanha de rua, dia 16 próximo, e da propaganda eleito-
ral de rádio e televisão, em 30 deste mês. O primeiro debate, 
realizado pela TV Secesso/Band já deu o tom do que poderá 
vir por ai, com os sete candidatos apresentando propostas, 
críticas aos adversários e até ataques pessoais. Haja fôlego, 
eleitor.

Hegemonia em Catalão
Detentor de quatro mandatos em Catalão, o médico Adib 

Elias (MDB), já reeleito, joga seu prestígio político em favor 
da campanha de Velomar Rios (MDB) na disputa pela pre-
feitura nas eleições deste ano. Rios já foi prefeito da cidade. 
Como adversários, Adib tem o grupo do ex-prefeito Jardel 
Sebba, que apoia Elder Galdino, e o bolsonarista Renato Ri-
beiro.

Vanderlan e Mabel travam
batalha pelo “passe” do
PP de Alexandre Baldy

Popularidade
Ronaldo Caiado, mais uma vez, é 
confirmado como o governador 
mais popular do país.

Em alta
A pré-campanha de Ronaldo 
Caiado à presidência da Repú-
blica para o pleito de 2026, cada 
adeptos, em todos os segmentos, 
país afora,

No páreo
Com Caiado na disputa presi-
dencial, Gracinha Caiado será 
a aposta do União Brasil para a 
corrida a uma das vagas para o 
Senado Federal nas eleições de 
2026.

No interior
Nailton de Oliveira, ex-prefeito 
de Bom Jardim de Goiás e ex-
-presidente estadual do MDB, já 
se apresenta como “cabo eleito-
ral” de Gracinha Caiado na dis-
puta ao Senado.

Clima tenso
A campanha ainda não come-
çou e o ambiente é tenso em 
Aparecida de Goiânia, com a 
troca de farpas de seguidores de 
Professor Alcides (PL) e Leandro 
Vilela (MDB) pelas redes sociais.

Herdeiro
Ex-deputado federal Delegado 
Waldir Soares, presidente do De-
tran de Goiás, já escalou o seu 
herdeiro político: o filho, Viní-
cius do Waldir, vai disputar, pelo 
União Brasil, mandato de verea-
dor em Goiânia.

Mulheres
Mais uma vez, os partidos polí-
ticos não conseguem mobilizar 
mulheres para as chapas às câ-
maras municipais, em cidades 
como Goiânia, Aparecida e Aná-
polis.

Mulheres II
Em Goiânia, há apenas uma 
mulher na disputa à prefeitu-
ra: Adriana Accorsi (PT): a vice, 
Sandro Mabel (UB) escolheu 
a tenente-coronel PM Cláudia 
da Silva Lira (Avante);  Matheus 
Ribeiro (PSDB), a professora 
universitária Bartira Macedo 
(PSDB); e Professor Pantaleão 
(PU) a ativista social Luciana 
Amorim (UP).

No radar
Candidatos a prefeito em gran-
des cidades acreditam que po-
dem virar as eleições com o iní-
cio da propaganda eleitoral de 
rádio e televisão, principalmente 
em Goiânia, Aparecida e Anápo-
lis. Vamos aguardar

Firme na disputa
Que apostou na desistência de 
Rogério Cruz (Solidariedade) 
perdeu. O prefeito segue firme 
na disputa pela reeleição à pre-
feitura de Goiânia.

Tiroteio
O goiano Pablo Marçal (PRTB), 
que concorre à prefeitura de São 
Paulo, aproveitou o debate da 
TV Bandeirantes para atacar o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
e o deputado federal Guilherme 
Boulos (PSOL).

Aliados políticos, o deputado Henrique César (Podemos) 
e Léo Portilho (foto) acertaram que o suplente de deputa-
do vai ocupar cadeira na Assembleia Legislativa de Goiás. 
Inicialmente a presença de Portilho na Alego seria este ano, 
mas, por razões particulares, foi transferido para o ano que 
vem. Léo Portilho, 37 anos, é filho de Fátima Portilho, pri-
meira-dama de Bom Jesus e neto de Derso Portilho, ex-pre-
feito de Vicentinópolis.

Aliança política entre
Henrique César e Portilho

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Dr. Luis Otávio abre 
larga vantagem e lidera 
com 53,4%,  a disputa para 
à prefeitura de Cristalina

Redação

 O médico Dr. Luis Otá-
vio (PL), lidera, com 53,4% de 
intenção de votos, a disputa 
pela prefeitura de Cristalina 
às eleições deste ano, segundo 
mostra pesquisa estimulada, 
realizada pelo Instituto Direct. 
Em segundo lugar, com me-
nos da metade das intenções 
de votos, está Jean Eustáquio 
(MDB), com 21,5%. Anularia o 
voto: 5,4% e não sabe/não opi-
na: 19,7%.

 Dr. Luis Otávio é o vice-pre-
feito da cidade, conhecido por 
seu contato com a população e 
anos de serviço prestado, tem 
conseguido aglutinar forças 
políticas e apoio popular no 
município. Luciana Cândida 
(Republicanos), vereadora por 
três mandatos, é a candidata a 
vice-prefeita na chapa, conhe-
cida por projetos de defesa da 
mulher e da família e contribui 
com a chapa pelos serviços so-
ciais que defende.

Espontânea
 Na pesquisa espontânea, 

que é considerada o voto con-
solidado, Dr. Luis Otávio tam-
bém está na liderança, com 
39,3% na preferência do elei-
torado, seguido por Jean, que 
aparece com 15,4%; Daniel, 
5,3%; Dr. Osório, 1,7%; Cabo 
Mendes, 1,3%; Marquinhos, 
1,3%. Anularia o voto: 2,5%; e 
não sabe/não opina: 33,2%.

  
Rejeição

 O pré-candidato Jean é o 
pré-candidato a prefeito de 
Cristalina mais rejeitado dos 
eleitores, com 14,3%, segui-

do do Dr, Luis Otávio, que tem 
5,6%. Rejeita a todos: 4,3%; não 
rejeita ninguém: 74,7%; não 
sabe/não opina: 1,0%.

Metodologia
 A pesquisa do Instituto Di-

rect foi realizada em Cristalina 
nos dias 06 e 07 de agosto de 
2024. Foram realizadas 300 en-
trevistas. A margem de erro é de 
5,6% para mais ou para menos. 
O grau de confiança é de 965%. 
A pesquisa foi registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número GO-06618/2024, 
dia 05 de agosto de 2024.

Dos entrevistados 48,84% 
são do sexo masculino, e 
51,16% do sexo feminino. Faixa 
etária: até 24 anos (15,02%; de 
25 até 34 anos (21,91%); de 35 
a 44 anos (21,78%|), de 45 a 59 
anos (25,16%); 60 anos ou mais 
(16,12%).       

 Região/bairros pesquisa-
dos: Região I – Centro/Setor 
Norte/Setor Dner 72; Região II 
– Setor Aeroporto/Setor Cida-
de Nova/Setor Sul/Setor Oes-
te 30; Região III – Setor Rio de 
Janeiro/Setor Lustosa/Setor 
Oeste Novo/Setor Sudoeste 40; 
Região IV – Setor Belvedere/
Setor Gomes 20; Região V – Se-
tor Planalto/Setor Topazio/Se-
tor Noroeste/Setor Minervino 
Gusmão 30; Região VI – Setor 
Cristalina Velha/Setor Aguiar/
Setor Zona Sul/Setor Henrique 
Cortes 35; Região VII – Setor 
Cristal/Vila Andrade/Jardim 
Queiroz 25; Região VIII – Setor 
Guanabara/Vila Mutirão 20; 
Região IX – Distrito de Marajó/
Alfaville 20; Região X – Zona ru-
ral 8.

Dr. Luis Otávio,
candidato a prefeito

Luciana Cândida,
candidata a vice-prefeita

Justiça condena Zambelli e
Gayer por exposição 
de dados pessoais de 
professora de SP
Redação

Os deputados federais Car-
la Zambelli e Gustavo Gayer, 
ambos do Partido Liberal (PL), 
foram condenados pela Justiça 
de São Paulo a pagar uma in-
denização por danos morais a 
uma professora, após terem di-
vulgado o número de telefone 
da educadora em redes sociais. 

O episódio ocorreu depois que 
a professora enviou uma men-
sagem privada a Zambelli, cha-
mando-a de “fascista”.

Em resposta, a deputada 
compartilhou os prints da con-
versa em suas redes sociais, 
revelando o telefone da pro-
fessora, ação que foi replicada 
por Gayer durante uma live no 
Instagram.
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Mulheres terão participação
decisiva nas eleições municipais

Redação

Goianos aptos a votar na 
eleição municipal de outubro 
passam de 5,1 milhões, um au-
mento de 4,99% em relação ao 
pleito de 2022. É o maior nú-
mero de eleitores na história do 
Estado, segundo dados do TSE.

Neste ano, as mulheres 
continuam sendo maioria, to-
talizando 52% da população 
goiana, o mesmo porcentual de 
2020. Atualmente, Goiás conta 
com 57.271 eleitores de 16 e 17 
anos de idade. A faixa etária do-
minante do eleitorado goiano 
em 2024 é de 45 a 59 anos.

De acordo com o cientista 
político e professor da Univer-
sidade Federal de Campina 
Grande, José Marciano, os nú-
meros seguem uma tendência 
nacional de crescimento da 
participação política das mu-
lheres em todas as esferas da 
política institucional. “É preci-
so um olhar mais atento para 
a variável ‘gênero’, visto que o 
eleitorado feminino tem cres-
cido e, além disso, as mulhe-
res têm participado cada vez 
mais dos espaços de decisão e 
com vozes muito mais ativas. O 
crescimento da demanda por 
políticas públicas voltadas para 
o público feminino, inclusive, 
é fruto de um eleitorado que é 
expressivo nos estados da Fe-
deração”, observou.

Entre os grupos que mere-
cem atenção especial por parte 

dos candidatos e candidatas a 
ocupar as Prefeituras e Câma-
ras Municipais deste ano, Mar-
ciano também destaca os jo-
vens eleitores. “Nós temos cada 
vez mais jovens se inserindo no 
espaço político. É outro eleito-
rado que, embora eu não saiba 
se poderá ser definidor, neces-
sita uma atenção maior. Porque 
o eleitorado jovem se encontra 
muito mais vinculado ao pro-
cesso de discussão e transmis-
são de informações via redes 
sociais. Eles têm ocupado es-
paços de fóruns, discussões, 
debates e de conscientização 
política a partir do seu local de 
atuação e mudado um pouco o 
perfil do eleitorado nos últimos 
anos”, sublinhou o cientista po-
lítico. 

Ainda sobre os jovens elei-
tores, o professor da UFCG ex-
plica que, para além da questão 
dos números, a participação 
política cada vez mais intensa 
da juventude através das mí-
dias digitais têm transformado, 
em certo ponto, o debate políti-
co no Brasil. “Tanto as mulhe-
res como os jovens possuem 
agendas próprias, inclusive 
diante dos seus anseios e das 
suas necessidades, e isso pode 
fazer com que as disputas se-
jam mais vinculadas em termos 
de plataforma de governo e de 
debate a esses públicos”, pon-
tuou Marciano.

Representatividade
Com 26 anos de idade, a 

estudante de Comunicação 
Social paraibana, Sofia Isbelo, 
vê nas eleições municipais de 
2024 uma oportunidade “para 
fortalecer ainda mais a presen-
ça das mulheres jovens nos es-
paços de poder”. Coordenadora 
nacional do Levante Popular 
da Juventude, Sofia lamenta 
que, embora as mulheres se-
jam decisivas para qualquer 
resultado eleitoral no estado, 

essa “importância política”, se-
gundo ela, “não se reflete nos 
cargos de poder institucional e 
políticos”.

“Infelizmente conseguimos 
observar pouquíssimas mulhe-
res jovens se candidatando, se 
elegendo, ou mesmo integran-
do cargos dentro dos órgãos 
do poder público. E só nós sa-
bemos quais são as violências 
que nos atravessam enquanto 
sociedade e como poderemos 
fazer algo para mudá-las”, argu-
menta.

Sobre as pautas e deman-

das políticas das jovens brasi-
leiras em 2024, a militante cita 
como prioridades o combate à 
violência contra as mulheres e 
a garantia de direitos básicos 
como o acesso à educação, saú-
de e cultura.

“Precisamos votar em mu-
lheres e em políticos que de-
fendam uma vida digna para 
juventude feminina paraibana 
- o que significa lutar por edu-
cação de qualidade, acesso à 
saúde, acesso à cultura e sua 
democratização tanto no con-
sumo quanto no fazer - e que 

apresentem projetos contra 
a violência racial e de gêne-
ro. Temos a oportunidade de 
construir o país que queremos 
para nós, mas depende da nos-
sa organização enquanto grupo 
para consegui-la”, afirma Sofia.

Além dos marcadores de 
gênero e idade, destacam-se 
também na análise do perfil do 
eleitorado brasileiro as carac-
terísticas escolaridade e cor/
raça. Em 2024, a maioria dos 
eleitores brasileiros é formada 
por pessoas por mulheres, a 
maioria jovens.

O período de campanha 
eleitoral ainda não está 
oficialmente aberto, o 
que ocorrerá a partir de 
16 deste mês, mas algo 
já é certo nas eleições 
municipais de 2024 no 
país: a forte influência e 
da participação ativa das 
mulheres

Mulheres: maioria do eleitorado e influentes na definição do voto nas eleições municipais

O voto feminino no Brasil: 
91 anos de história e lutas

A Proclamação da Repúbli-
ca pelo Marechal Deodoro da 
Fonseca, em 15 de novembro 
de 1889, no Rio de Janeiro, re-
presentou um marco definitivo 
para a legislação eleitoral bra-
sileira, a qual passou a seguir o 
modelo da norte-americana.

A partir de então iniciou-se 
um novo ciclo por meio da ins-
tauração do sufrágio universal, 
instrumento pelo qual o direito 
de voto estende-se a todos os 
brasileiros em gozo dos direitos 
civis, que soubessem ler e es-
crever. Caíram por terra os pri-
vilégios eleitorais do império.

Em junho de 1890 foi publi-
cada a lei que regulamentou o 
primeiro pleito dessa nova fase, 
convocada pelo governo provi-
sório para eleger a Assembleia 
Constituinte, a qual elegeu o 
primeiro Presidente da Repú-
blica, o próprio Marechal De-
odoro, e o primeiro vice-presi-
dente, Floriano Peixoto.

O Congresso eleito promul-
gou, em 24 de fevereiro de 1891, 
a primeira constituição da Re-
pública dos Estados Unidos do 
Brasil. Durante a República Ve-
lha, várias leis concernentes às 
matérias eleitorais foram edita-
das sem que houvesse, de fato, 
medidas que evitassem, efeti-
vamente, a fraude e a manipu-
lação dos resultados das urnas. 
Durante esse período destaca-
ram-se as reivindicações pelo 
voto secreto e pelo voto femini-
no, que, só 40 anos depois, após 
a revolução de 1930, vieram a 
ser adotadas.

Conquista
O voto feminino, apesar de 

já inserido na Constituinte de 
1890, foi alvo de opositores, os 
quais alegavam valor inferior 
do voto da mulher se compa-
rado ao do homem, denomi-
nando a proposta como “anár-
quica, desastrada e fatal”, o que 

certamente “decretaria a disso-
lução da família brasileira”.

Em 1927, no Rio Grande do 
Norte, Juvenal Lamartine in-
cluiu em seu programa de go-
verno, como candidato a chefe 
do executivo estadual, a luta 
pelo voto feminino. Juvenal 
solicitou ao então governador, 
José Augusto Bezerra, a inclu-
são da emenda que constou das 
disposições transitórias: ‘‘Art.77 
das Disposições Gerais: No Rio 
Grande do Norte, poderão vo-
tar e ser votados, sem distinção 
de sexo, todos os cidadãos que 
reunirem as condições exigidas 
por lei”.

Aprovada a lei n° 660, em 
25 de outubro de 1927, várias 
mulheres requereram suas ins-
crições e, a 25 de novembro de 
1927, o juiz interino, Israel Fer-
reira Nunes, manda incluir na 
lista dos eleitores a Professora 
Celina Guimarães Vianna, que 
se tornou a primeira eleitora, 

não só do Brasil, mas na Amé-
rica do Sul. As eleitoras com-
pareceram às eleições de 5 de 
abril de 1928, mas seus votos 
foram anulados pela comissão 
de Poderes do Senado.

Somente em 1932, com o ad-
vento do Decreto n°21.076, que 
estabeleceu o Código Eleito-
ral, foi finalmente considerado 
eleitor ‘‘o cidadão maior de 21 
anos, sem distinção de sexo...’’, 
posição ratificada pela consti-
tuição de 34, apenas alterando 
a idade mínima para 18 anos.

Nas eleições presidenciais 
de 2022, o voto feminino se 
tornou o foco da crônica polí-
tica. Com agenda própria para 
aprovação ou recusa a diferen-
tes candidatos, as mulheres 
são o alvo principal das cam-
panhas eleitorais. Entretanto, 
este momento é apenas mais 
um capítulo na história recente 
das mulheres na política, que 
começou com o movimento 

sufragista durante a primeira 
República e que ainda enfrenta 
desafios. 

Hoje, as mulheres são o gru-
po que mais deixa de escolher 
um candidato (33 milhões de 
abstenções, votos nulos ou 
brancos – 43% do eleitorado 
feminino) e que menos parti-
cipa do poder. Mulheres são 
apenas 15% dos integrantes na 
Câmara Federal e 12% do sena-
do. Globalmente, essa média é 
de 25,5% e o Brasil perde para 
todos os países da América La-
tina, com exceção de Paraguai e 
Haiti. O Brasil ocupa a posição 
de número 140 em ranking que 
contempla 192 países pesqui-
sados pela União Interparla-
mentar. Em âmbito municipal, 
900 municípios não tiveram se-
quer uma vereadora eleita nas 
eleições de 2020.
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V
ivendo em um 
período de gran-
des transforma-
ções sociais e 
políticas, Santa 

Dica tornou-se um símbolo de 
resistência para uma popula-
ção rural marginalizada. Suas 
práticas religiosas e sociais re-
presentavam uma alternativa 
às imposições do coronelismo, 
que dominava a terra por meio 
da força e da expulsão de tra-
balhadores rurais e pequenos 
proprietários. Sua comunidade, 
assim como outros movimentos 
messiânicos da época, como o 
de Canudos, refletia a busca por 
justiça social e autonomia em 
um contexto de profundas desi-
gualdades.

Benedita Cipriano Gomes, 
conhecida como Santa Dica, co-
meçou a impressionar desde jo-
vem. Ela reuniu milhares de se-
guidores, instituiu um sistema 
de uso comum da terra, curava 
enfermos e pregava a igualdade 
e a abolição de impostos. Em 
1925, após um confronto com 
as autoridades, foi presa, mas 
a pressão popular garantiu sua 
libertação. Sua influência era 
tamanha que ela comandou 
tropas na Revolução Constitu-
cionalista de 1932.

Hoje, o legado de Santa Dica 
é revivido por sua bisneta. Lui-
za Mendes está à frente de um 
projeto cultural intitulado “Casa 
de Santa Dica”, que será apre-
sentado na mostra Kzulo 2024, 
com estreia prevista para o dia 
30 de agosto. O projeto visa criar 
uma ponte entre o passado e o 
presente, refletindo as tradições 
e valores de Santa Dica através 
de um design contemporâneo 
que respeita e celebra a estética 
goiana.

Sendo mais do que uma ho-
menagem, é uma reinterpreta-
ção do legado da bisavó, adap-
tada para ressoar com o público 
moderno e gerar um impacto 
duradouro na cultura local. A 
proposta de Luiza é criar um es-
paço que não só evoca a memó-
ria afetiva e espiritual de Santa 
Dica, mas também integra a ele-
gância e sofisticação que mar-
caram sua vida.

A utilização de materiais 
como madeira, mármore e 
bambu, combinada com tecno-
logias modernas em iluminação 
e automação, busca oferecer 
uma experiência sensorial que 
reflete a singularidade e a gran-

diosidade da figura de Santa 
Dica.  O projeto pretende criar 
um ambiente que acolha e ins-
pire os visitantes, permitindo 
que experimentem a essência 
de Santa Dica de forma imersiva 
e significativa.

Conforme Luiza, o ambien-
te une materiais nobres como 
madeira, mármore e bambu, 
com tecnologias de ponta em 
iluminação e automação. “O 
objetivo foi criar uma atmosfe-
ra aconchegante e acolhedora, 
que evoca a memória afetiva e 
espiritual de uma mulher que 
deixou um legado inspirador,” 
explica a arquiteta.

Luiza espera que seu proje-
to na mostra Kzulo 2024, não 
só celebre a vida de sua bisavó, 
mas também inspire outras pes-
soas a reconhecer e valorizar as 
raízes culturais de Goiás. “Este 
projeto não é apenas uma ho-
menagem à memória de Santa 
Dica, mas também um convite 
à reflexão sobre as raízes e a es-
piritualidade que continuam a 
inspirar gerações,” conclui.

Jovem, Dica caiu gravemente 
enferma e foi dada como morta. 
Durante o banho do cadáver, 
notou-se que seu corpo suava 
frio, um sinal de vida que sur-
preendeu a todos. Após três 

dias de velório, Dica ressurgiu, 
dando início à sua trajetória 
como santa e curandeira. Sua 
“ressurreição” foi considerada 
um milagre, atraindo multidões 
de fiéis que buscavam bênçãos 
e curas. Logo, Dica se tornou 
líder de uma comunidade que 
crescia ao redor de sua fazenda, 
onde instituiu um sistema de 
uso comum do solo, abolindo o 
dinheiro e pregando a igualda-
de e a distribuição de terras.

Liderança
Dica afirmava que a terra era 

de propriedade do Criador e 
que deveria ser compartilhada 

por todos. Sob sua liderança, a 
comunidade cresceu, reunindo 
cerca de 15 mil pessoas, incluin-
do 1.500 homens armados e 
4.000 eleitores. Esse poder cres-
cente incomodava os coronéis 
da região, que viam em Dica 
uma ameaça semelhante àque-
la representada por Antônio 
Conselheiro em Canudos, cujos 
ideais também desafiavam a or-
dem estabelecida. Assim como 
Conselheiro, Santa Dica se tor-
nou uma figura emblemática de 
resistência contra as injustiças 
sociais e a opressão dos pode-
rosos.

A fama de Dica e o cres-
cimento de sua comunidade 
alarmaram tanto as autorida-
des locais quanto o clero, que 
passaram a denunciá-la como 
uma impostora. Em março de 
1925, o governo estadual enviou 
um destacamento para prender 
Dica, resultando em um con-
fronto sangrento. Apesar de sua 
captura, a fé de seus seguidores 
permaneceu inabalável. Dizem 
que, durante o ataque, as balas 
se enrolavam em seus cabelos 
ou batiam em seu corpo e caí-
am no chão, sem feri-la. Mesmo 
após ser presa, a pressão popu-
lar levou à sua libertação.

Após sua soltura, Dica conti-
nuou a exercer influência políti-
ca, comandando um exército de 
400 homens, conhecido como 
“pés com palha e pés sem pa-
lha”, que participou da Revolu-
ção Constitucionalista de 1932. 
Sua tropa, apesar de analfabeta, 
era notável por marchar disci-
plinadamente graças ao estrata-
gema de Dica de amarrar palha 
nos pés de alguns soldados para 
distinguir a esquerda da direi-
ta. Dica também enfrentou a 
Coluna Prestes, impedindo seu 
avanço pelo Triângulo Mineiro.

Santa Dica morreu em 9 de 
novembro de 1970, em Goiânia, 
e foi sepultada sob uma game-
leira em Lagolândia, conforme 
seu desejo. Sua casa se tornou 
um local de peregrinação, e seu 
legado continua a ser celebrado 
por seus descendentes e pela 
comunidade local. “Maravilho-
sa mulher, minha bisavó nasceu 
em Goiás em 1905”, diz Luiza.

Bisneta de Santa  
Dica, arquiteta Luiza  
Mendes reinterpreta  
legado de personagem  
essencial à memória 
 goiana. Com design  
inovador, projeto será  
apresentado ao público  
no próximo dia 30,  
em Goiânia.  

Luiz Mendes, arquiteta: iniciativa exala conforto e sofisticação

O objetivo 
foi criar 
uma 

atmosfera 
aconchegante e 
acolhedora, que 
evoca a memória 
afetiva e espiritual 
de uma mulher 
que deixou um 
legado inspirador” 
- Luiza Mendes, 
arquiteta

Mulher de luta: Santa Dica se tornou símbolo de resistência para população rural

ARQUITETURA
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O designer de interiores Nando Nunes (Casa Novembro),  ngela Sebba, Janice Mendonça, 
Symone Calil, no jantar de aniversário do Chef Júnior Lacroix, no último dia 7.

Dr. Daniel Porto, especialista em cirurgia geral, cirurgia de 
cabeça e pescoço, atua nas áreas oncológica e estética facial, 

realizando blefaroplastia, lipo de papada e lifting de pescoço, no 
Instituto de Longevidade em Goiânia do qual é sócio.

Na quinta-feira, 8, a renomada advogada Maria Luiza 
Póvoa Cruz, tomou posse na Academia Feminina de Artes 
e Letras de Goiás (AFLAG), ocupando a cadeira de número 
26 anteriormente pertencente à sua mãe, a musicista Maria 
Luiza Póvoa da Cruz. O evento contou com a presença da 

família, amigos, autoridades e acadêmicos.

A sobrinha Tainá Ferreira Rocha Hermano, aniversariante do último dia 11 que adora receber, 
este ano as comemorações aconteceram em Mendoza, oásis de importantes vinícolas Argentinas 
durante uma semana com o esposo advogado Humberto Rocha, o cunhado advogado Rogério 

Rocha e esposa a designer de interiores Larissa Leite. Feliz aniversário querida. 

SUZANA MARQUES

O internacional chef Júnior Lacroix recebeu amigos na 
última quarta-feira para celebrar o seu aniversário com um 
elegante jantar no aconchegante espaço Casa Novembro. 

Como sempre, muito prestigiado, menu impecável e 
champanhe geladíssimo.  



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 12 DE AGOSTO12 DE AGOSTO DE 2024 DE 2024 13

DA REDAÇÃO

Anápolis, uma das cidades 
mais importantes de Goiás, 
e com uma particularidade: 
carrega em seu coração um 
bairro que se destaca pela sua 
história rica e pela sua vitali-
dade econômica e social - a 
Vila Jaiara. Mais do que um 
simples bairro, a Jaiara é um 
símbolo de desenvolvimento 
e resiliência, um lugar onde 
tradição e modernidade se 
encontram, formando um 
dos mais completos aglome-
rados urbanos da cidade.

A história da Jaiara come-
çou há 76 anos, quando foi 
inaugurado o primeiro lote-
amento planejado de Anápo-
lis. Inicialmente, o bairro foi 
projetado para abrigar cerca 
de mil famílias de trabalha-
dores da Companhia Goia-
na de Fiação e Tecelagem de 
Algodão, a primeira fábrica 
de tecidos de Goiás, que co-
meçou a operar em 1951. A 
partir daí, o bairro cresceu 
exponencialmente, transfor-
mando-se no maior comple-
xo urbano de Anápolis.

Ao longo dos anos, a Jaiara 
não só cresceu em tamanho, 
mas também em importância 
estratégica. Inicialmente, o 
bairro servia como porta de 
entrada para o Vale do São Pa-
trício e o Médio Norte Goiano. 
Com a construção da Rodovia 
Belém-Brasília, a Jaiara se tor-
nou um ponto de passagem 
obrigatório para o tráfego que 
se dirigia ao norte do Brasil, 
impulsionando o comércio lo-
cal e a instalação de diversas 
empresas e serviços.

EMPREENDIMENTOS
Embora tenha enfrentado 

desafios, como a desativa-
ção da Vicunha nos anos 80, 
a Jaiara conseguiu se rein-
ventar. Hoje, a região abriga 
grandes, médios e pequenos 
empreendimentos econômi-
cos, que substituíram com 
sucesso a antiga vocação têx-
til. A "Grande Jaiara" é um dos 
pilares da economia anapoli-
na, com uma infraestrutura 
robusta que inclui escolas, 
supermercados, clínicas e la-
boratórios de saúde, agências 
bancárias, comércio diversi-
ficado e até mesmo um sho-
pping center e uma faculdade 
- a Faculdade Metropolitana 
de Anápolis.

A Jaiara é praticamente 
uma cidade dentro de Aná-
polis. Com sua vasta oferta 
de serviços, educação, lazer 
e comércio, muitos de seus 
moradores raramente preci-
sam sair do bairro. Além dis-
so, é também um dos maiores 
polos de geração de empre-

gos e tributos para Anápolis, 
consolidando-se como um 
motor econômico essencial 
para o município.

Hoje, ela é composta por 
uma série de bairros interli-
gados, como Nova Vila, Har-
monia e os setores Adriana I 
e II, entre outros. Juntos, eles 
formam uma grande comu-
nidade, com uma população 
estimada entre 120 e 150 mil 
habitantes, maior do que 
muitas cidades do estado de 
Goiás. Esse crescimento re-
flete a importância econômi-
ca e social da Jaiara, que se 
tornou um verdadeiro polo 
de desenvolvimento dentro 
de Anápolis.

FAMA
E é nesse contexto de cres-

cimento e desenvolvimento 
que se insere a Faculdade 
Metropolitana de Anápolis 
(FAMA). Localizada na Jaia-
ra, a FAMA compartilha da 
mesma trajetória de sucesso 
e transformação do bairro. 
Com mais de 20 cursos de 
graduação em diversas áre-
as, a FAMA se destaca pelo 
seu acolhimento e pela qua-
lidade e excelência do ensino 
oferecido. Assim como a Jaia-
ra, ela se tornou um símbolo 
de oportunidade e de futuro 
para todos os que desejam 
crescer e se qualificar na re-
gião.

“A educação é a chave para 
a transformação, não apenas 
individual, mas coletiva. A 
FAMA está se tornando um 
ponto de encontro, onde a 
comunidade pode se reunir, 
trocar ideias e colaborar em 
projetos de extensão que re-
fletem nossas necessidades 
e aspirações. Não apenas 
contribuir para um futuro 
melhor para nossos alunos, 
mas também pavimentar um 
caminho para uma comuni-
dade mais próspera e coesa. 
Estamos todos juntos nessa 
jornada, e cada passo que 
damos em direção ao conhe-
cimento nos aproxima mais 
do nosso sonho de uma Jaia-
ra mais desenvolvida e cheia 
de oportunidades.” Adilson 
Junior, Mantenedor da FAMA

Neste aniversário da Jaia-
ra, é celebrada não apenas a 
história de um bairro, mas o 
contínuo progresso de uma 
comunidade que, como a 
FAMA, é dedicada a construir 
um futuro melhor para todos. 
Já está em fase final de pre-
paração uma programação 
especial, em homenagem aos 
76 anos da Vila Jaiara, que vai 
oferecer ações gratuitas para 
a população. As atividades 
serão divulgadas nos próxi-
mos dias.

www.dmanapolis.com.br

Parabéns, Jaiara, pelos 76 anos, 
uma cidade dentro de Anápolis
No mês do aniversário de um dos mais antigos e importantes bairros da cidade, a Fama evidencia sua história de progresso

FAMA

JAIARA SHOPPING/ACERVO MUSEU HISTÓRICO DE ANÁPOLIS

Antiga fábrica da Companhia Goiana de Tecelagem e Fiação de Algodão no ano de 1951, no alto da Vila Jaiara 

Fábrica de tecidos em 1962, hoje Trade Center (Faculdade FAMA, Jaiara Shopping, Polisaúde e Res. Torres do Mirante)
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MARCOS VIEIRA 

Sancionada em 2018, a Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD) ainda é uma novidade 
para muita gente. Criada para 
disciplinar o tratamento de 
dados pessoais, protegendo os 
direitos fundamentais de liber-
dade e de privacidade, ela pre-
cisa cada vez mais ser popula-
rizada, pois está ligada ao dia a 
dia das pessoas.  

Quando o atendente da 
farmácia pede o CPF do clien-
te, ele abre um sistema que 
irá registrar todas as compras 
feitas por ele naquele estabe-
lecimento. Esses dados ficam 
armazenados e podem ser va-
liosos para outras empresas, 
que acabam comprando sem 
o conhecimento – e conheci-
mento – da pessoa.

A advogada Mariana Cor-
reia, especialista em LGPD e 
presidente da Comissão de Di-
reito Digital, Inovação e Com-
pliance da OAB Anápolis, con-
ta que já há casos de farmácias 
que coletavam os dados e de 
acordo com o tipo de medica-
mento tinham noção exata do 
problema de saúde do cidadão. 
Ao vender essas informações, 
um plano de saúde pediu na 
renovação valores mais altos 
cientes do perfil do cliente. 

Justamente por estar liga-
da ao cotidiano, a profissional 
acredita que a LGPD vai se 
tornar conhecida como é hoje 
o Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC). “Quando o 
CDC chegou, pouco se falava 
dele, mas hoje em dia é muito 
conhecido. Todos sabem seus 
direitos como consumidor. Da 

mesma forma será a questão 
da proteção de dados”, disse 
Mariana Correia em entrevis-
ta à Rádio Manchester nesta 
quinta-feira, 8.

A advogada destacou uma 
regra básica quando qualquer 
empresa solicita os dados de 
uma pessoa: questionar qual a 
finalidade. “A nossa principal 
observação é essa: qual a fina-
lidade de você estar pedindo 
esse dado? A própria lei gira 
em torno disso. Então, se ligou, 
está pedindo nome completo, 
nome da mãe, tem que ques-
tionar o porquê disso”, orienta.

Além do uso comercial dos 
dados de uma pessoa, existem 
os casos de criminosos que de 
posse de informações da vida 
de um cidadão passam a utili-
za-las com o objetivo de aplicar 
um golpe. Em Anápolis, recen-
temente, foram registrados ca-
sos na Polícia Civil de vítimas 

de estelionato envolvendo fal-
sos escritórios de advogados. 

O modo de agir era igual: o 
golpista ligava para uma pessoa 
que tinha de fato uma ação na 
Justiça para pedir dinheiro que 
seria usado para pagamento de 
taxas, que por sua vez libera-
ria um valor maior, relativo ao 
ganho da causa. O criminoso 
se apresentava como represen-
tante do advogado da pessoa, o 
que não era verdade. Os dados, 
coletados de diferentes formas, 
acabavam sendo usando para a 
prática de crime. 

OPERAÇÃO
Mariana Correia comentou 

que, inclusive, uma operação 
da Polícia Civil foi deflagrada 
em Goiânia para prender jus-
tamente esses estelionatários. 
Diante do conhecimento que 
existe esse tipo de golpe, a ad-
vogada orientou o cuidado bá-

sico de a pessoa procurar saber 
com segurança se aquele que 
está do outro lado da linha tele-
fônica de fato trabalha no escri-
tório do advogado contratado. 

“Tem a questão da confian-
ça com o profissional que você 
contrata. É preciso ter um livre 
acesso ao advogado, ao escritó-
rio que você está contratando, é 
muito importante, porque jus-
tamente isso evitaria diversas 
pessoas caírem nesse golpe. Às 
vezes um feedback rápido ali 
do advogado ou do próprio es-
critório com relação a dúvidas”, 
ressaltou a advogada.

Os golpistas enviavam guias 
falsas para pagamento. Maria-
na frisou que algumas eram 
muito semelhantes às que real-
mente o Tribunal de Justiça de 
Goiás emite. “Eles chegaram a 
colocar nome de magistrados, 
tudo muito perfeito, era uma 
situação muito bem feita, eram 

diversos membros trabalhan-
do nesses golpes”, disse. Um 
telefonema para o escritório 
ou uma mensagem direta para 
o advogado evitaria a perda de 
dinheiro por parte do cidadão. 

Segundo Mariana, a gestão 
atual da OAB Anápolis tem 
atuado para mostrar a impor-
tância de contratação de um 
advogado em diversas situa-
ções do dia a dia. Além disso, a 
entidade tem as portas abertas 
para que cidadãos tirem dúvi-
das em relação a casos que en-
volvam advogados. “Basta ligar 
e relatar sobre um telefonema, 
sobre o advogado, que os escla-
recimentos serão dados”, com-
pletou.

Mariana disse ainda que no 
caso da operação policial com 
prisão, é difícil saber se tinha 
alguém passando informação 
privilegiada para os golpistas. 
Segundo ela, até mesmo por-
que existe a previsão legal na 
Constituição da publicidade 
dos atos processuais e, conse-
quentemente, todas as infor-
mações relacionadas ao pro-
cesso são de fácil acesso. Ou 
seja, mais um motivo para que 
as pessoas fiquem atentas ao 
receber um telefonema. 

A advogada disse que existe, 
inclusive, uma linha tênue en-
tre a obrigação da publicidade 
dos processos e a proteção dos 
dados. “Por que com o núme-
ro do processo você consegue 
acessar o nome completo da 
pessoa, a filiação, o CPF, o en-
dereço”, explicou Mariana. De 
acordo com ela, se a pessoa se 
sentir lesada em algum mo-
mento, ela precisa buscar seus 
direitos.

MARCOS VIEIRA 

O valor da cesta básica em 
Anápolis em julho foi 12,05% 
mais barato do que em ju-
nho, o que representa uma 
diferença de R$ 98,01 entre 
os dois meses. Mesmo com 
a queda, o conjunto de itens 
na cidade – ao custo total de 
R$ 715,31 – ainda foi maior do 
que em Goiânia (R$ 695,98) e 
Brasília (R$ 694,31).

As informações são da 
pesquisa mensal realizada 
pelo Núcleo de Estudos e Pes-
quisas Econômicas da Uni-
versidade Estadual de Goiás 
(Nepe-UEG). A metodologia 
adotada é a mesma do De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socio-
econômicos (Dieese) no le-

vantamento nacional.
Em julho, o valor da cesta 

básica em Anápolis compro-
meteu 54,77% do salário mí-
nimo líquido. Um trabalhador 
precisou trabalhar 111 horas 
e 27 minutos para adquirir o 
conjunto de alimentos. 

Caso fizesse parte do le-
vantamento nacional do Die-
ese, a cesta básica de Anápolis 
apareceria na 7ª posição entre 
as mais caras do Brasil, atrás 
de São Paulo (R$ 809,77), Flo-
rianópolis (R$ 782,73), Por-
to Alegre (R$ 769,96), Rio de 
Janeiro (R$ 757,64), Campo 
Grande (R$ 736,98) e Curitiba 
(R$ 718,32).

O item que mais subiu de 
preço entre junho e julho em 
Anápolis foi o sal: 20,62%, de 
R$ 2,72 para R$ 3,28. Já o óleo 

subiu 16,06%. O tomate caiu 
61,78%. Já a farinha de man-
dioca teve redução de 33,48%. 
A banana sofreu redução de 
30,18% e a batata caiu 11,87%.

O estudo do Nepe-UEG 
aponta que com base nos 
valores da cesta básica de 
Anápolis e levando em con-
sideração a determinação 
constitucional que estabele-
ce que o salário mínimo deve 
ser suficiente para suprir as 
despesas de um trabalhador 
e da família dele com ali-
mentação, moradia, saúde, 
educação, vestuário, higiene, 
transporte, lazer e previdên-
cia, a estimativa necessária 
para julho deveria ser de R$ 
8.978,79, o que corresponde 
a 6,36 vezes o piso vigente no 
país. 

PROTEÇÃO DE DADOS

Advogada alerta para necessidade das pessoas conhecerem a lei que garante a proteção de informações pessoais

Levantamento do Nepe da Universidade Eestadual de Goiás mostra que conjunto de itens teve o custo de R$ 715,31

LGPD precisa ser popularizada 
porque está ligada ao cotidiano

Custo da Cesta básica cai 12% em Anápolis

Mariana Correia: regra básica quando empresa solicita dados de uma pessoa: “questionar qual a finalidade”

WESLLEY GOMES DA SILVA LTDA, CNPJ: 19.157.611/0001-76, tor-
na público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento (LF) número 
457/2024, para as atividades de comércio varejista de tintas e mate-
riais para pintura, material elétrico, ferragens e ferramentas, mate-
riais hidráulicos, materiais de construção em geral, outros artigos 
de uso pessoal e doméstico não especificados anteriormente e de 
artigos de caça, pesca e camping e local Avenida Raimundo Carlos 
Costa e Silva Qd.10 Lt.01 N. 352 Casa 2, Jardim das Américas III Eta-
pa, CEP: 75.072-175 Município: Anápolis – GO com data de validade 
até 25/07/2028. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

AUTO MECÂNICA GARCIA, CNPJ 19.618.688/0001-04, torna pú-
blico que recebeu da Secretaria Municipal de Obras, Meio Ambiente 
e Serviços Urbanos de Anápolis - SEOMSU, a Licença Ambiental de 
Funcionamento (LF), Licença N.º 412/2024, para a atividade de Ser-
viços de Manutenção e Reparação Mecânica de Veículos Automoto-
res e Comércio a Varejo de Peças e Acessórios Novos para Veículos 
Automotores, na localidade Rua Presidente João Goulart, Quadra 9E, 
Lote 19, Conjunto Habitacional Vila Feliz, município de Anápolis, 
Goiás, CEP 75.091-412, com data de validade até 19/07/2028. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.
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DA REDAÇÃO

Está confirmada a nova 
edição do ‘Feirão de Imóveis 
e Oportunidades de Anápolis’, 
promovido pela Associação das 
Imobiliárias de Anápolis (AIA), 
agendado para o período de 15 
a 17 de agosto, na Praça Dom 
Emanuel, no Bairro Jundiaí. Na 
quinta e sexta-feira o atendi-
mento acontece das 14h às 21h 
e, no sábado, das 9h às 18h. O 
evento comemora o mês dedi-
cado ao corretor de imóveis.

Para realizar o feirão a AIA 
tem o apoio do Sindicato do 
Comércio Varejista de Anápolis 
(Sincovan), da Associação Co-
mercial e Industrial de Anápo-
lis (ACIA), do Conselho Regio-
nal de Corretores de Imóveis 
(CRECI-GO), MRV Construto-
ra, Grupo Sant Paul, Louly Cai-
xe Incorporadora, Grupo Sant 
Paul e CAIXA. O planejamento 
e a execução são da Imagem 
Eventos.

Anápolis se destaca na gera-
ção de empregos formais no se-
tor da construção civil, segun-
do dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(CAGED). Há quatro anos con-
secutivos, o setor registra um 
crescimento na cidade superior 

ao do estado de Goiás, fazendo 
do município uma referência 
estadual. O setor contribui para 
o dinamismo da economia, im-
pulsionado por diversas obras 
em andamento, o que gera, so-
bretudo, trabalho e renda.

No mercado imobiliário, os 
números são positivos e anima-
dores. As negociações de com-

pra e venda de imóveis são des-
taque na região e leva o nome 
de Anápolis ao cenário esta-
dual, como a cidade das opor-
tunidades. O setor acompanha 
o crescimento populacional, a 
atração de novas indústrias e 
empresas, e, principalmente, 
o polo universitário, que atrai 
estudantes de todas as partes 

do país em busca de cursos su-
periores, o que faz com que as 
construtoras e incorporadoras 
invistam, principalmente na 
verticalização.

ESTRUTURA
O Feirão de Imóveis e Opor-

tunidades contará com uma 
estrutura variada de estandes, 

desde opções compactas até 
espaços maiores, com o obje-
tivo de atrair um público su-
perior a cinco mil pessoas ao 
longo dos três dias. Mais de 2 
mil imóveis estarão à venda. O 
evento disponibilizará espaços 
personalizados para construto-
ras, incorporadoras, imobiliá-
rias e diversos setores da cons-
trução civil.

O espaço foi planejado para 
a realização de negócios du-
rante os três dias de evento, 
com o objetivo de proporcio-
nar conforto, praticidade, lo-
gística, organização e efetivida-
de. É também o momento ideal 
para quem deseja vender seu 
imóvel ou tirar dúvidas jun-
to às imobiliárias, bem como 
para aqueles que querem sa-
ber mais sobre financiamento 
da CAIXA.

Além de ser um evento de 
negócios, geração de emprego 
e renda, o Feirão também terá 
espaço para entretenimento. 
Destaques incluem a exposição 
de carros antigos, que acontece 
no sábado, dia 17, ao meio-dia; 
Festival de Food Trucks; apre-
sentações culturais; palestras 
educativas; ações ambientais e 
distribuição de mudas. A entra-
da é franca.

O Feirão de Imóveis e Opor-
tunidades oferece duas palestras 
essenciais para corretores, mas 
abertas ao público em geral. No 
primeiro dia do evento, às 17h30, 
o tema será “Tudo o que você 
precisa saber sobre Imóveis em 
Leilão da Caixa Econômica Fe-
deral”, ministrada pelo CRECI. Já 
na sexta-feira, dia 16, às 17h30, o 
SEBRAE apresentará a palestra 
“Corretor, transforme sua rede 
social em uma máquina de ven-
das”.

Segundo os palestrantes do 
CRECI (Conselho Regional dos 
Corretores de Imóveis), Phara 
Duarte e Guilherme Pereira, ad-
quirir imóveis em leilão da Caixa 
é uma ótima maneira de conse-
guir propriedades a preços abai-
xo do mercado. Phara Duarte, 
corretora de imóveis, advogada, 
perita avaliadora, pós-gradu-
anda em Direito Imobiliário e 
membro da Cefisp, destaca que, 
com pesquisa e planejamento 
adequados, os leilões da Caixa 
podem ser muito lucrativos.

Guilherme Pereira também 
traz ampla experiência ao tema. 
Ele é graduando em Adminis-
tração de Empresas, especialista 
em Financiamento Imobiliário e 

Análise de Crédito, com certifi-
cações CA 300 pela Abecip e Cer-
tificação de Crédito Imobiliário 
pela Febraban, e corresponden-
te Caixa da Audicred. Durante o 
evento, serão oferecidas dicas va-
liosas, como consultar os editais 
da Caixa, analisar o imóvel e suas 
condições, registrar-se no site do 
leiloeiro oficial, participar do lei-
lão online ou presencialmente, e 
efetuar o pagamento do imóvel 
conforme as condições do edital.

REDES SOCIAIS
Na sexta-feira, às 17h30, San-

dra Méndez, jornalista, especia-
lista em Marketing, Administra-
ção e Planejamento, consultora 
do SEBRAE e sócia da M2 do Bra-
sil Inteligência Corporativa, mi-
nistra a palestra: “Corretor, trans-
forme sua rede social em uma 
máquina de vendas”. Utilizar as 
redes sociais como ferramenta 
de vendas é uma estratégia po-

derosa para alcançar um público 
amplo e diversificado, além de 
permitir a interação direta com 
potenciais clientes.

As redes sociais possibilitam 
a divulgação de imóveis de ma-
neira visualmente atraente, com 
fotos e vídeos, além de promover 
a marca pessoal do corretor, ge-
rando credibilidade e confiança. 
Durante a palestra, serão apre-
sentadas diversas orientações 
para que os corretores utilizem 

as plataformas de forma estra-
tégica, voltadas ao engajamento 
para aumentar as chances de fe-
char negócios de maneira rápida 
e eficiente.

I.A.
O palestrante Dionata Mar-

tins de Araújo, graduado em 
Sistemas de Informação com 
especialização em Big Data e 
Machine Learning, professor e 
consultor em Agilidade Organi-
zacional, além de Especialista 
em Produtos de Inteligência Ar-
tificial, irá ministrar a palestra 
‘Como a Inteligência Artificial 
pode Auxiliar na sua Rotina?’, 
às 10h30, no sábado, dia 17, úl-
timo dia do Feirão de Imóveis 
e Oportunidades, que aconte-
ce em Anápolis, na Praça Dom 
Emanuel.

No período da tarde, às 16h, 
a palestrante Mariana Martins 
apresentará o tema ‘Conhecen-
do os 4 Temperamentos dos 
Clientes’. Mariana é graduada em 
Psicologia, possui especialização 
em Neuropsicologia e Ciências 
Humanas, é professora e psico-
terapeuta, com vasta experiência 
na área de gestão administrativa 
e pedagógica.

Negociações estão agendadas para o período de 15 a 17; organizadores evidenciam que feirão promove aquecimento da economia local

Feirão de Imóveis amplia campo 
para criação de emprego e renda

Palestras sobre o marketing nas redes 
sociais, leilão da Caixa e temas de I.A. 

Feirão será mais uma vez na Praça Dom Emanuel, das 14h às 21h na quinta e sexta, e das 9h às 18h no sábado

Guilherme Pereira e Phara Duarte, do CRECI, e Sandra Méndez, jornalista, consultora do SEBRAE

OPORTUNIDADE
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A maior organização de 
negócios e networking do 
mundo, o BNI (Business Ne-
twork International), tem 
movimentado bastante o ce-
nário de negócios em Goiás 
e continua em franco cres-
cimento. Oito novas equipes 
estão em formação em Goi-
ânia, Aparecida de Goiânia, 
Anápolis, Senador Canedo e 
Itumbiara, com previsão de 
lançamento até dezembro 
deste ano, consolidando-se 
como uma das principais re-
des de negócios no estado. 

O BNI existe há 40 anos 
e está presente em 78 paí-
ses. A organização global de 
empresários e profissionais 
liberais se reúnem por meio 
de grupos empresariais com 
a finalidade de se ajudarem 
mutuamente na construção 
de relacionamentos estraté-
gicos para desenvolverem o 
marketing, comercial e ino-
vação de seus negócios.

PARCERIAS
Dentre as novas equipes 

na região, destaca-se o BNI 
Autoria, que será lançado em 
Anápolis no dia 15 de agosto, 
e o evento deve reunir entre 
300 e 350 empresários, pro-
porcionando um ambiente 
fértil para a criação de novas 
parcerias e o fortalecimento 
das redes de contato.

Atualmente, Goiânia e re-
gião conta com aproximada-
mente 350 membros ativos 
distribuídos entre sete equi-
pes. Nos últimos 12 meses 
geraram mais de 15 mil refe-
rências de negócios. Este im-
pressionante fluxo de intera-
ções resultou em mais de R$ 
21 milhões em negócios fe-
chados. Desde a fundação do 
BNI em Goiânia em janeiro 
de 2021, já foram movimen-
tados mais de R$ 41 milhões.

O crescimento do BNI em 
Anápolis também é notável, 
com 35 membros já integra-
dos, demonstrando a eficácia 

do modelo de networking em 
promover conexões valiosas 
e resultados significativos 
para seus participantes.

APOIO MÚTUO
"Estamos extremamente 

entusiasmados com a ex-
pansão do BNI em Goiânia 
e região. Nosso objetivo é 
continuar proporcionando 
aos nossos membros um am-
biente propício para o cres-
cimento dos seus negócios 
através de referências qualifi-
cadas e apoio mútuo," afirma 
Jair Lima, diretor executivo 
do BNI.

Jair explica ainda que o 
networking profissional feito 
de forma correta, organiza-
da e comprovada, possibilita 
não apenas construir novos 

relacionamentos, mas criar 
oportunidades de parcerias e 
negócios. E nos tempos atu-
ais investir nessa estratégia é 
uma das ações mais podero-
sas para aumentar vendas e 
crescer a empresa.

CONTATO
O empresário ou profissio-

nal liberal que tiver interesse 
em conhecer a equipe do 
BNI em Anápolis, ou mesmo 
participar da grande festa de 
lançamento, pode entrar em 
contato pelo Whatsapp: (62) 
99579-0292. 

www.dmanapolis.com.br

BNI AUTORIA

Grupo de empresários chega a Anápolis, depois de movimentar mais de R$ 41 milhões em negócios em Goiânia 

O maior evento de networking 
profissional entre empresários

Oito novas equipes serão formadas em 2024, fortalecendo a rede de negócios, promovendo grandes oportunidades de networking e crescimento empresarial

Jair Lima, diretor executivo 
do BNI: objetivo é que 

membros evoluam em seus 
negócios através de referências 

qualificadas e apoio mútuo”


